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第４章 住民等意向の把握 

４－１ 調査概要 

（１）調査の目的 

「佐良浜地区の現状と、今後目指すべきまちづくりの方向性」について住民の皆様の考えを伺い、

今後の佐良浜地区のまちづくりを進めるための基礎資料とするためです。 

 

（２）調査の概要 

 

対象者 
2,487 件（字前里添及び字池間添の 16 歳以上の全住民）

 ※住民基本台帳による抽出 

調査方法 郵送配布 

実施期間 令和 3 年 11 月 9 日～令和 3 年 12 月 3 日 

回答数 484 /2,342  （回収率： 20.7% ）

 

 

（３）調査の留意点 

回答の割合は、少数点第 2 位を四捨五入しているため、数値の合計が 100%にならない場合が

あります。また、複数回答可の設問の場合、すべての回答割合を合計すると 100%を超える場合が

あります。 
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４－２ 調査票 
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４－３ 調査結果 

 
 

1.回答者様ご自身のことについて
問1-1.お住まいの地域を教えてください。

回答数 構成比

宇池間添 169 36.6%

宇前里添 293 63.4%

合計 462

問1-2.年齢を教えてください。

設問項目 回答数 構成比

10歳代 5 1.0%
20歳代 15 3.1%
30歳代 25 5.2%
40歳代 50 10.4%
50歳代 60 12.5%
60歳代 159 33.1%
70歳代 119 24.8%

80歳代 39 8.1%
合計 480

〈配布〉
設問項目 回答数 構成比
10歳代 60 2.6%
20歳代 122 5.2%
30歳代 179 7.6%
40歳代 265 11.3%

50歳代 289 12.3%
60歳代 606 25.9%
70歳代 444 19.0%
80歳代 284 12.1%
90歳代 92 3.9%
100歳代 2 0.1%
合計 2343

お住まいの地域について見ると、字池間添と答えた人は36.6％、字前里添と答えた人は63.4％であります。

※未回答：22

設問項目

年齢について見ると、60歳代が33.1%で最も多いです。次いで、70歳代が24.8％です。

※未回答：4
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回答数 構成比
農業 106 22.4%

漁業者 14 3.0%
会社員・公務員 94 19.9%
自営業 25 5.3%
パート・アルバイト 53 11.2%
無職 150 31.7%
学生 8 1.7%
その他 23 4.9%
合計 473

【クロス集計】（問1-2.年齢）×（問1-3．職業）

155

325

4

484

職業について見ると、無職と答えた人が31.5%で最も多いです。次いで、会社員・公務員と答えた人が22.4％となっ
ています。

※未回答：11

設問項目

年齢別について見ると、60歳未満では、会社員・公務員と答えた人が155人中66人で最も多いです。一方で、60歳
以上では、無職と答えた人が325人中134人と最も多く、次いで、農業者と答えた人が92人となっています。

問1-3.職業を教えてください。

合計

属性 回答数

60歳未満

60歳以上
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4.9%

14

92

3

11

66

28

11

14

23

30

14

134

2

8 11

12

5

4

2

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

農業者 漁業者 会社員・公務員

自営業 パート・アルバイト 無職

学生 その他 無回答
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問1-4.同居の家族構成を教えてください。

回答数 構成比
3世帯が同居 30 6.4%
2世帯が同居（親と同居） 73 15.5%
2世帯が同居（子が同居） 115 24.4%
夫婦のみ 167 35.4%
単身 65 13.8%
その他 22 4.7%
合計 472

【クロス集計】（問1-2.年齢）×（問1-4.家族構成）

155

325

4

484

家族構成について見ると、「夫婦のみ」と答えた人が35.4％で最も多いです。
次いで2世帯が同居（子が同居）と答えた人が24.4％となっています。

※未回答：12

年齢別について見ると、60歳未満では、「2世帯同居（親と同居）」と答えた人が155人中55人と最も多いです。次い
で、「2世帯同居（子と同居）」と答えた人が43人います。一方で、60歳以上では、「2世帯同居（親と同居）」と答えた
人は325人中18人と少なく、「夫婦のみ」と答えた人が325人中72人が最も多いです。次いで、「2世帯同居（子と同
居）」と答えた人が、72人います。

設問項目

属性 回答数

60歳未満

60歳以上

無回答

回答者数

3世帯が同居
6.4%

2世帯が同居

（親と同居）

15.5%

2世帯が同居

（子が同居）

24.4%
夫婦のみ
35.4%

単身
13.8%

その他
4.7%

13
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1
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2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

3世帯が同居 2世帯が同居（親と同居） 2世帯が同居（子と同居）

夫婦のみ 単身 その他

無回答
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　※該当するもの全てに〇つけてください。

回答数 構成比

急傾斜地崩壊危険箇所 80 16.5%

土砂災害警戒区域 23 4.8%

高潮被害想定区域 27 5.6%

津波災害警戒区域 61 12.6%

無回答 350 72.3%

回答者数 484

【クロス集計】（問1-5.災害に関する区域等の指定状況）×（問1-2.年齢）

80

23

27

61

350

　年齢別について見ると、災害に関する区域等が指定されているエリアでは、いずれも60歳以上の方が多く
なっています。

問1-5.お住まいのエリアが次の区域に含まれるかお判りになる場合には教えてください。

お住まいのエリアの災害に関する区域等の指定状況について見ると、「無回答」が72.3％で最も多く、次いで
「急傾斜地崩壊危険箇所」と答えた人が16.5％となっています。

設問項目

属性 回答数

急傾斜地崩壊危険
箇所

土砂災害警戒区域

高潮被害想定区域

津波災害警戒区域

無回答

回答者数 484

16.5%

4.8%

5.6%

12.6%

72.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

19

7

5

15

126

61

16

22

45

221

1

3

0 50 100 150 200 250 300 350 400

60歳未満 60歳以上 無回答
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2.佐良浜地区での”暮らし”について
問２-1．佐良浜地区の生活環境について、各項目の満足度を教えてください。

　　　　　※5段階で該当するもの1つに〇をつけてください。

飲食施設の利便性

子育てに関する施設の利便性

462

427

買い物の利便性

　生活環境の満足度について見ると、「満足」と「ほぼ満足」の合計した割合は「①静かで穏やかな居住環境
（52.7％）、「⑭特徴的な景観（25.2％）」、「③公共サービスの利便性（21.9％）」の順で高くなっています。一方
で、「不満」と「やや不満」の合計した割合は「⑦公園や緑地等の環境（66.8％）」、「⑨道路の通行環境
（61.8％）」、「④飲食施設の利便性（58.6％）」の順で高くなっています。

461

公園や緑地等の環境

回答数設問項目

434

働く場や学ぶ場への近さ

461

良好で特徴的な景観

伊良部出張所、郵便局等の公共サービス
の利便性

458

463

463

道路の通行環境

病院等、医療・福祉施設の利便性

466

453

467

439

464

上下道、電気等の供給インフラ設備の安定
性

静かで穏やかな居住環境

防犯等の安全性

地域コミュニティの繋がり 457

生活排水の設備

災害に対する安全性

446

20.2%
(93)

5.6%
(26)

4.9%
(23)

0.7%
(3)
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3.9%
(18)

1.5%
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6.4%
(28)

8.8%
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(30)
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11.1%
(51)

20.1%
(91)

15.1%
(69)

32.1%
(148)

37.0%
(173)

37.6%
(175)

35.8%
(153)

39.9%
(173)

29.5%
(137)

26.5%
(118)

32.8%
(144)

26.8%
(125)

41.5%
(192)

40.4%
(187)

45.0%
(206)

45.8%
(211)

48.6%
(220)

42.5%
(194)

9.5%
(44)

20.3%
(95)

23.0%
(107)

30.0%
(128)

23.7%
(103)

25.9%
(120)

22.6%
(101)

27.1%
(119)

20.3%
(95)

16.2%
(75)

17.9%
(83)

20.1%
(92)

20.6%
(95)

16.1%
(73)

24.3%
(111)

5.6%
(26)

21.6%
(101)

17.6%
(82)

28.6%
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25.1%
(109)

34.7%
(161)

44.2%
(197)

31.0%
(136)

41.5%
(194)

24.8%
(115)

33.7%
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24.5%
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18.9%
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14.4%
(66)
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【クロス集計】

60歳以上　満足の項目　上位３つ

設問項目 回答数

良好で特徴的な景観 303

295買い物の利便性

306静かで穏やかな居住環境

152

公園や緑地等の環境 123

153

設問項目 回答者数

飲食施設の利便性

151静かで穏やかな居住環境

回答数設問項目

155
伊良部出張所、郵便局等の公共サービス
の利便性

154良好で特徴的な景観

60歳未満　不満の項目　上位3つ

病院等、医療・福祉施設の利便性

60歳未満　満足の項目　上位3つ

（問1-2.年齢）×（問2-1．生活環境の満足度）

　年齢別に見ると、生活環境の満足度（満足＋ほぼ満足の合計）は、60歳未満と60歳以上のどちらも「静かで
穏やかな居住環境」が最も多くなっています。また、「良好で特徴的な景観」も60歳未満で2位（27.9％）、60歳
以上で3位（23.4％）となっています。一方で、不満（不満＋やや不満）については、60歳未満と60歳以上のどち
らも「公園や緑地等の環境」となっています。
　次に、災害に関する区域等の指定状況別に災害に対する安全性の満足度を見ると、急傾斜地崩壊危険箇
所/土砂災害警戒区域に居住している方の不満の割合は65.8％であり、高潮被害想定区域/津波災害警戒区
域に居住している方の不満の割合は60.7％となっています。
　今後の居住意向別に生活環境の満足度を見ると、「ずっと住み続けたい方」「住み続けたいと考えているが、
長期的にはまだわからない方・将来的には引っ越す可能性がある方」の1位・2位は共通しており、1位が「静か
で穏やかな居住環境」、2位が「良好で特徴的な景観」となっています。
　一方で、「ずっと住み続けたい方」は、「公園や緑地等の環境」（66％）を最も不満に感じており、「住み続けた
いと考えているが、長期的にはまだわからない方」「住み続けたいと考えているが、将来的には引っ越す可能
性がある方」は、「働く場や学ぶ場への近さ」（74％）に対して最も不満を感じています。次いで、「公園や緑地
等の環境」、「病院等、医療・福祉施設の利便性」に対する不満が高くなっています。
「利便性の高い市街地への引っ越しを予定している方」「可能であれば、他の場所に引っ越したい方」は、「病
院等、医療・福祉施設の利便性」（78.7％）に対して最も不満を感じています。次いで、「働く場や学ぶ場への近
さ」、「飲食施設の利便性」に対する不満が高くなっています。
　また、（生活排水の処理方法の状況別に生活排水の設備の満足度）を見ると、「生活排水の処理を行ってい
ない（合併浄化槽、浄化槽を利用していない）」方の55％が不満を回答しています。
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(22)
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　　　（問1-5.災害に関する区域等の指定状況）×（問2-1-12.災害に対する安全性の満足度）

　　　（問2-2.今後の居住意向）×（問2-1．生活環境の満足度）

「ずっと住み続けたい方」　満足の項目　上位3つ

「ずっと住み続けたい方」　不満の項目　上位3つ

高潮被害想定区域/津波災害警戒区域 49

無回答 204

60歳以上　不満の項目　上位3つ

設問項目 回答者数

急傾斜地崩壊危険箇所/土砂災害警戒区
域

60

道路の通行環境 298

生活排水の設備 297

設問項目 回答数

公園や緑地等の環境 282

設問項目 回答数

静かで穏やかな居住環境 297

伊良部出張所、郵便局等の公共サービス
の利便性

297

良好で特徴的な景観 289

123公園や緑地等の環境

回答者数設問項目

働く場や学ぶ場への近さ 152

道路の通行環境 153

0.7%
(2)

3.6%
(11)

2.5%
(7)

6.2%
(18)

9.1%
(28)

6.4%
(18)

27.7%
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26.6%
(82)

34.9%
(98)

22.5%
(65)

18.8%
(58)

21.7%
(61)

42.9%
(124)

41.9%
(129)

34.5%
(97)
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(40)

42.9%
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(10)
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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22.9%
(68)

4.5%
(13)

4.7%
(14)

33.0%
(98)

22.8%
(66)

20.5%
(61)

32.0%
(95)

48.8%
(141)

39.7%
(118)

7.4%
(22)

14.5%
(42)

18.2%
(54)

4.7%
(14)

9.3%
(27)

16.8%
(50)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満

0.7%
(2)

3%
(9)

2%
(6)

7.1%
(20)

9.7%
(29)

10.4%
(31)

26.6%
(75)

28.5%
(85)

32.7%
(97)

22.7%
(64)

20.5%
(61)

24.6%
(73)

42.9%
(121)

38.3%
(114)

30.3%
(90)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満
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「住み続けたいと考えているが、長期的にはまだわからない方」
「住み続けたいと考えているが、将来的には引っ越す可能性がある方」

「住み続けたいと考えているが、長期的にはまだわからない方」
「住み続けたいと考えているが、将来的には引っ越す可能性がある方」

「利便性の高い市街地への引っ越しを予定している方」
「可能であれば、他の場所に引っ越したい方」

　　　（問2-5.生活排水の処理方法）×（問2-1-11.生活排水の設備の満足度）

満足の項目
上位3つ

不満の項目
上位3つ

働く場や学ぶ場への近さ 123

設問項目 回答数

良好で特徴的な景観

飲食施設の利便性 32

設問項目 回答数

病院等、医療・福祉施設の利便性 32

病院等、医療・福祉施設の利便性 123

123

設問項目 回答数

静かで穏やかな居住環境 121

不満の項目
上位3つ

働く場や学ぶ場への近さ 33

わからない 50

生活排水の処理を行っていない（合併浄化
槽、浄化槽を利用していない）

53

回答数

合併浄化槽を利用している 15

家に浄化槽（または浄化する装置）があり、
利用している

無回答 10

43

地域コミュニティの繋がり 123

設問項目

公園や緑地等の環境 120

2.3%
(1)

3.8%
(2)

2%
(1)

6.7%
(1)

4.7%
(2)

7.5%
(4)

2%
(1)

20%
(2)

60.0%
(9)

55.8%
(24)

34.0%
(18)

40%
(20)

50%
(5)

13.3%
(2)

20.9%
(9)

15.1%
(8)

22%
(11)

10%
(1)

20.0%
(3)

16.3%
(7)

39.6%
(21)

34%
(17)

20%
(2)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満

17.4%
(21)

7.3%
(9)

4.1%
(5)

33.0%
(42)

22.8%
(21)

20.5%
(16)

28.1%
(34)

48.0%
(59)

35.2%
(43)

13.2%
(16)

17.9%
(22)

24.6%
(30)

6.6%
(8)

9.8%
(12)

23%
(28)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満

3%
(1)

9.4%
(3)

18.2%
(6)

15.6%
(5)

27.3%
(9)

24.2%
(8)

25.0%
(8)

24.2%
(8)

54.5%
(18)

50.0%
(16)

48.5%
(16)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満

0.7%
(3)

3%
(1)

2%
(2)

4.1%
(5)

5.8%
(7)

4.1%
(5)

19.5%
(24)

22.5%
(27)

25.2%
(31)

38.2%
(47)

27.5%
(33)

30.9%
(38)

35.8%
(44)

43.3%
(52)

38.2%
(47)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
満足 ほぼ満足 ふつう やや不満 不満
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問2-2.将来にわたり、佐良浜地区に住み続けたいと思いますか。

回答数 構成比

今後もずっと住み続けたい 309 65.6%

81 17.2%

43 9.1%

5 1.1%

可能であれば、他の場所に引っ越したい 28 5.9%

471

設問項目

※未回答：13

ずっと住み続けたいが、将来的には様々な
事情で引っ越す可能性がある

子育てや高齢になる等の状況で、利便性
の高い市街地への引っ越しを考えている

当面は住み続けたいと考えているが、
長期的にはまだわからない

合計

佐良浜地区に住み続けるかどうかについて、「今後もずっと住み続けたい」が65.6％で最も多く、次いで「長期
的にはまだわからない」が17.2％です。

今後もずっと住

み続けたい, 
65.6%

長期的には

まだわからない, 
17.2%

ずっと住み続けたいが、

引っ越す可能性がある, 
9.1%

将来的には引っ越しを

考えている, 1.1%
可能であれば、他

の場所に引っ越し

たい, 5.9%
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【クロス集計】

（問1-2.年齢）×（問2-2.今後の居住意向）

60歳未満 151

60歳以上 311

無回答 4

　　　（問1-5.災害に関する区域等の指定状況）×（問2-2.今後の居住意向）

81

70

337

　年齢別に今後の居住意向を見ると、60歳未満は「今後もずっと住み続けたい」と答えた方が39.7％に対し、
60歳以上は78.8％となっています。ただし、60歳未満は「当面は住み続けたいが、長期的にはまだわからな
い」と答えた方が27.2％います。
　次に、災害に関する区域等の指定状況別に今後の居住意向を見ると、「急傾斜地崩壊危険箇所」は、59.3％
が「今後も住み続けたい」と答えており、「高潮被害想定区域/津波災害経過気区域」は、72.9％が「今後も住
み続けたい」と答えています。
　さらに、居住地域別に今後の居住意向を見ると、「今後もずっと住み続けたい」と答えた方が、「字池間添」で
は68.6％、「字前里添」では61.4％となっています。一方で、「住み続けたいが長期的には引っ越す可能性があ
る」と答えた方は、「字池間添」では68.6％、「字前里添」では61.4％となっています。

属性 回答者数

高潮被害想定区域/
津波災害警戒区域

急傾斜地崩壊危険
箇所/土砂災害警戒
区域

回答者数

無回答

属性

39.7%
(60)

78.8%
(245)

100%
(4)

27.2%
(41)

12.9%
(40)

19.9%
(30)

4.2%
(13)

2.6%
(4)

0.3%
(1)

10.6%
(16)

3.9%
(12)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

今後もずっと住み続けたい

当面は住み続けたいと考えているが、長期的にはまだわからない

ずっと住み続けたいが、将来的には様々な事情で引っ越す可能性がある

子育てや高齢になる等の状況で、利便性の高い市街地への引っ越しを考えている

可能であれば、他の場所に引っ越したい

59.3%
(48)

72.9%
(51)

66.2%
(223)

19.8%
(16)

17.1%
(12)

17.2%
(58)

14.8%
(12)

7.1%
(5)

8.9%
(30) (5)

6.2%
(5)

2.9%
(2)

6.2%
(21)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

今後もずっと住み続けたい

当面は住み続けたいと考えているが、長期的にはまだわからない

ずっと住み続けたいが、将来的には様々な事情で引っ越す可能性がある

子育てや高齢になる等の状況で、利便性の高い市街地への引っ越しを考えている

可能であれば、他の場所に引っ越したい
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　　　（問2-2.今後の居住意向）×（問1-1．居住地域）

169

293

22

484

問2-3．今後、どのような点を特に重視して、佐良浜地区のまちづくりを進めていくと良いと思いますか。
　※優先度の高いものを3つ選び、〇をつけてください。

回答数 割合

214 45.4%

382 81.1%

150 31.8%

253 53.7%

38 8.1%

239 50.7%

12 2.5%

471

回答数属性

字池間添

字前里添

無回答

合計

設問項目

避難路の確保や危険区域からの移転等、
災害に対する安全性の高いまちづくり

道路環境や公共交通が改善され、子ども
から高齢者まで移動しやすいまちづくり

地区内や周辺に働く場があり、職住近接で
暮らせるまちづくり

公共施設や商店、福祉施設等が増加し、
生活利便性の高いまちづくり

どのような点を重視して佐良浜のまちづくりを進めていくかについて、
「道路環境や公共交通が改善され、子供から高齢者まで移動しやすいまちづくり」と答えた人が81.1％で最も
多いです。

地区の文化・風習・景観を継承し、特色の
ある地域性を持ったまちづくり

※未回答：13

回答者数

その他

地区外から人を呼び込み、賑わいと活力の
あるまちづくり

45.4%

81.1%

31.8%

53.7%

8.1%

50.7%

2.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

68.6%…

61.4%
(180)

59.1%
(13)

22.5%
(38)

27.6…

22.7%
(5)

7.1%
(12)

6.5%
(19)

9.1%
(2)

1.8%
(3)

4.4%
(13)

9.1%
(2)

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

今後もずっと住み続けたい

住み続けたいが長期的にはわからない/引っ越す可能性がある

引っ越しを予定/引っ越したい

無回答
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【クロス集計】（問1-2.年齢）×（問2-3．佐良浜地区のまちづくりにおいて重視する点）

回答数 割合

214 45.4%

382 81.1%

150 31.8%

254 53.9%

41 8.7%

243 51.6%

12 2.5%

無回答 21 4.5%

471

　年齢別に見ても、「道路環境や公共交通が改善され、子どもから高齢者まで移動しやすいまちづくり」が60歳
未満で126人、60歳以上で253人と最も高く、「公共施設や商店、福祉施設等が増加し、生活利便性の高いま
ちづくり」「地区の文化・風習・景観を継承し、特色のある地域性を持ったまちづくり」の順に全体と共通した傾
向になっています。

設問項目

道路環境や公共交通が改善され、子ども
から高齢者まで移動しやすいまちづくり

地区内や周辺に働く場があり、職住近接で
暮らせるまちづくり

公共施設や商店、福祉施設等が増加し、
生活利便性の高いまちづくり

地区外から人を呼び込み、賑わいと活力の
あるまちづくり

避難路の確保や危険区域からの移転等、
災害に対する安全性の高いまちづくり

地区の文化・風習・景観を継承し、特色の
ある地域性を持ったまちづくり

その他

回答者数

73

126

58

78

13

77

4

1

139

253

90

174

28

164

8

20

2

3

2

2

0

2

0

0

0 100 200 300

60歳未満 60歳以上 無回答
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問2-4.佐良浜地区のまちづくりを進める上で残したいと思う良い点、特徴、場所等を3つ教えてください。

回答数 割合

243

4 1.6%

13

地域コミュニティの繋がり等

設問項目

【道路・交通】

【歴史・文化】

ミャークヅツ・地域の行事・ハーリー・カツオ釣り・大
主神社等

【景観】

斜面地に形成された特徴あるまちなみ等

1.2%

5.3%

3

【自然環境】
16 6.6%

39.9%

残したいと思う良い特徴については、「歴史・文化」の項目に当てはまる特徴を答えた人が41.2％で最も多いで
す。次いで「産業・観光」の項目に当てはまる特徴を答えた人が39.9％です。

47 19.3%

回答数

※未回答：241

サバウツガー・佐良浜漁港・海・牧山展望台　等

【産業・観光】※１

坂の小道等

【公園・広場】

カントリーパーク運動地周辺公園・白鳥崎公園・お土
産品ふるさと西の公園等

【防災】

防災活動・急傾斜地崩壊危険区域（昔を思い出す）
等

【公共・公益施設】

旧佐良浜小学校・児童館・多目的施設・病院・前里
多目的施設・伊良部支所等

【生活利便施設】

漁協・コンビニ・Aコープ佐良浜店・おーばんまい等
9.1%

海・多様なサンゴ・星空等

100 41.2%

22

7 2.9%

1 0.4%

78 32.1%

【市民意識】

穏やかさ等

【交流活動】

97 39.9%

1.6%

5.3%

1.2%

19.3%

9.1%

41.2%

6.6%

32.1%

0.4%

2.9%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%
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問2-5.生活排水の処理方法について教えてください。

※該当するものに1つに〇をつけてください。

回答数 構成比

合併浄化槽を利用している 44 9.3%

155 32.9%

134 28.5%

わからない 126 26.8%

467

3.佐良浜地区での”観光”について

問3-1.佐良浜地区において、観光産業の推進・活性化を進めることについて、どう思いますか。

※該当するもの1つに〇をつけてください。

回答数 構成比

102 21.7%

119 25.3%

143 30.4%

63 13.4%

40 8.5%

467

積極的に本地区における観光振興を図れ
ると良い

事業者の増加や努力によって、
観光産業が活性化するのは良い

合計

設問項目

※未回答：17

設問項目

生活排水の処理方法について、「家に浄化槽（または浄化する装置）があり、利用している」と答
えた人が最も多く32.9％です。次いで「生活排水の処理を行っていない」と答えた人が28.5％で
す。

佐良浜地区における観光産業の推進・活性化を進めることについて、観光振興に前向きな回答は全
体の48％に対し、あまり前向きでない回答は21.9％となっています。「どちらとも言えない」と答
えた人が30.4％で最も多いです。
次いで「事業者の増加や努力によって、観光産業が活性化するのは良い」と答えた人が25.3％で
す。

家に浄化槽（または浄化する装置）
があり、利用している

生活排水の処理を行っていない
（合併浄化槽、浄化槽を利用していない）

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない

本地区には観光客にあまり来てほしくない

合計

※未回答：17

積極的に本地区に

おける観光振興を

図れると良い, 
21.7%

事業者の増加や

努力によって、

観光産業が活性

化するのは良い, 
25.3%

どちらとも言えない, 

30.4%

観光産業は今以上

に活性化して欲しく

ない, 13.4%

本地区には観光客

にあまり来てほしく

ない, 8.5%

合併浄化槽を利

用している, 9.3%

家に浄化槽（ま

たは浄化する

装置）

があり、利用し

ている, 32.9%

生活排水の処理を

行っていない

（合併浄化槽、浄化槽

を利用していない）, 
28.5%

わからない, 
26.8%

観光振興に

前向きな回答

観光振興にあまり

前向きでない回答
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【クロス集計】

155

325

4

484

84

70

352

（問1-2.年齢）×（問3-1.観光産業の推進・活性化に対する意向）

　年齢別に見ても、60歳未満と60歳以上ともに、観光振興に前向きな回答があまり前向きでない回答を大きく
上回っています。
　次に、災害に関する区域等の指定状況に見ると、特に「高潮被害想定区域/津波災害警戒区域」は指定され
たエリアの方の観光振興に前向きな回答が多くなっています。

急傾斜地崩壊危険
箇所/土砂災害警戒
区域

高潮被害想定区域/
津波災害警戒区域

無回答

60歳以上

無回答

合計

属性 回答数

　　　（問1-5.災害に関する区域等の指定状況）×（問3-1.観光産業の推進・活性化に対する意向）

属性 回答数

60歳未満 33

68

1

35

84

49

94

19

42

2

14

26

5

11

1

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

積極的に本地区における観光振興を図れると良い

事業者の増加や努力によって、観光産業が活性化するのは良い

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない

本地区には観光客にあまり来てほしくない

無回答

19

15

72

21

23

81

21

21

107

8

4

53

12

3

28

3

4

11

0% 20% 40% 60% 80% 100%

積極的に本地区における観光振興を図れると良い

事業者の増加や努力によって、観光産業が活性化するのは良い

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない

本地区には観光客にあまり来てほしくない

無回答
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回答数 割合

124 27.0%

192 41.8%

342 74.5%

268 58.4%

124 27.0%

27 5.9%

459

回答数 割合

124 27.0%

189 41.2%

336 73.2%

264 57.5%

123 26.8%

26 5.7%

459

【クロス集計】（問3-1.観光産業の活性化に対する意向）×（問3-2.より活用すべき観光資源）

地区内で宿泊できる施設

　観光振興に対する意向別に見ても、活用すべき観光資源の回答は全体と共通した傾向になっています。より
活用すべき観光資源として、「積極的に本地区における観光振興を図れると良い/事業者の増加や努力によっ
て、観光産業が活性化するのは良い」と回答した人の中で、最も多いのは「海産物を活用した商品をはじめと
する地域で生産されたお土産品」であり、回答数336のうち、171人が回答しています。次いで、「斜面地に形成
された特徴あるまち並みとその景観」と回答した人が多く、129人が回答しています。

※未回答：25

その他

問3-2.佐良浜地区における観光資源について、今後さらに増えると良い、もっと活用していくと良いと思う主なも
のを3つ教えてください。

設問項目

伊良部島・下地島周辺の海洋資源を活用
したマリンレジャー

おーばんまいのような海鮮飲食店

海産物を活用した商品をはじめとする地域
で生産されたお土産品

斜面地に形成された特徴あるまち並みとそ
の景観

回答者数

設問項目

伊良部島・下地島周辺の海洋資源を活用
したマリンレジャー

おーばんまいのような海鮮飲食店

海産物を活用した商品をはじめとする地域
で生産されたお土産品

斜面地に形成された特徴あるまち並みとそ
の景観

地区内で宿泊できる施設

その他

回答者数

佐良浜地区における観光資源でより増えると良い、もっと活用していくと良いと思う主なものについて「海産物
活用した商品をはじめとする地域で生産されたお土産品」と答えた人が74.5％で最も多いです。次いで「斜面
地に形成された特徴あるその景観」と答えた人が58.4％となっています。

27.0%

41.8%

74.5%

58.4%

27.0%

5.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

71

91

171

129

73

15

42

59

104

78

34

5

11

39

61

57

16

6

0 50 100 150 200

積極的に本地区における観光振興を図れると良い

/事業者の増加や努力によって、観光産業が活性

化するのは良い

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない/本地

区には観光客はあまり来てほしくない
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問3-3.佐良浜地区において観光振興を進める上で、懸念されることとその対策があれば教えてください。
　 ※該当するもの全てに〇をつけてください。

回答数 割合

334 71.2%

242 51.6%

351 74.8%

24 5.1%

50 10.7%

469

回答数 割合

334 71.2%

242 51.6%

351 74.8%

24 5.1%

50 10.7%

469

【クロス集計】（問3-1.観光産業の推進・活性化に対する意向）×（問3-3.佐良浜地区において、観光振興を
　　　　　　　　　進める上での懸念とその対策）

　観光振興に対する意向別に見ると、「積極的に本地区における観光振興を図れると良い/事業者の増加や
努力によって、観光産業が活性化するのは良い」と回答した方は、「ゴミの放置等による汚染が懸念されるた
め、観光客へのマナー啓発が必要」と「ホテル等の乱開発による自然環境・景観の悪化が懸念されるため、一
定の規制が必要」の回答の割合が高くなっています。

※未回答：15

ゴミの放置等による汚染が懸念されるた
め、観光客へのマナー啓発が必要

その他

回答者数

静かな居住環境の阻害が懸念されるた
め、居住と観光エリア分けが必要

ホテル等の乱開発による自然環境・景観の
悪化が懸念されるため、一定の規制が必
要

設問項目

ゴミの放置等による汚染が懸念されるた
め、観光客へのマナー啓発が必要

静かな居住環境の阻害が懸念されるた
め、居住と観光エリア分けが必要

ホテル等の乱開発による自然環境・景観の
悪化が懸念されるため、一定の規制が必
要

特に懸念することはない

佐良浜地区において観光振興を進める上で、懸念されることとその対策について、「乱開発による自然環境・
景観の悪化が懸念されるため、一定の規制が必要」と答えた人が74.8％で最も多いです。次いで、「ゴミの放
置等による汚染が懸念されるため、観光客へのマナー啓発が必要」と答えた人が71.2％となっています。

設問項目

特に懸念することはない

回答者数

その他

71.2%

51.6%

74.8%

5.1%

10.7%

0% 20% 40% 60% 80%

162

101

153

15

20

100

73

108

8

15

68

64

84

1

10

4

4

6

1

0 50 100 150 200

積極的に本地区における観光振興を図れると良

い/事業者の増加や努力によって、観光産業が活

性化するのは良い

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない/本地

区には観光客はあまり来てほしくない
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4.”まちづくりへの参画”について
問4-1.これまで、まちづくりに関連した取組みに参画されたものがあれば教えてください。
　 ※該当するもの全てに〇をつけてください。

回答数 割合

242 50.0%

66 13.6%

32 6.6%

172 35.5%

484

【クロス集計】（問4-1.まちづくりへの取組み参画経験）×（問1-2.年齢）

　

回答数 割合

242 50.0%

66 13.6%

32 6.6%

188 38.8%

484

問4-2.今年度開催を予定しているまちづくり勉強会に参加したいと思いますか。

回答数 構成

91 18.8%

187 38.6%

88 18.2%

366

無回答

　年齢別に見ると、60歳以上で「地区での祭事・イベント活動に参加している」と回答した人は242人中158人い
ます。

必ず参加する

予定があえば参加したい

設問項目

地区での祭事・イベント活動に
参加している

まちづくりに係る協議や話し合いに参加し
たことがある

その他

無回答

※未回答：118

合計

地区での祭事・イベント活動に
参加している

まちづくりに係る協議や話し合いに参加し
たことがある

その他

回答者数

設問項目

参加するのは難しい

合計

「地区での祭事・イベント活動に参加している」と答えた人が50％で最も多いです。
次いで「無回答」が35.5％となっています。

まちづくり勉強会について、「予定があえば参加したい」と答えた人が38.6％で
最も多いです。次いで、「必ず参加する」と答えた人が18.8％となっています。

設問項目

50.0%

13.6%

6.6%

35.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

必ず参加

する, 

18.8%

予定があえば参加したい, 

38.6%

参加するのは

難しい, 18.2%

82

23

8

53

158

42

24

133

2

1

2

0 100 200 300

60歳未満 60歳以上 無回答
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【クロス集計】

（問1-2.年齢）×（問4-2.まちづくり勉強会の参加意思）

155

325

4

484

　　　（問1-5.災害に関する区域等の指定状況）×（問4-2.まちづくり勉強会の参加意思）

84

70

352

　年齢別に見ると、60歳以上の方の「必ず参加する」と回答した割合が、60歳未満に対してやや高くなっていま
す。
　災害に関する区域等の指定状況別に見ると、「必ず参加する」「予定があえば参加したい」と回答した方の合
計の割合は、「急傾斜地崩壊危険箇所/土砂災害警戒区域」に指定されたエリアの方が最も高くなっていま
す。
　次に、観光振興に対する意向別に見ると、「必ず参加する」「予定があえば参加したい」と回答した方の合計
の割合は、観光振興に対して「どちらとも言えない」「無回答」と回答した方に比べて、「前向きな回答をした方
が高くなっています。また、まちづくりの取組への参加経験別に見ると、これまで参加経験がある方は、勉強会
への参加をしたいという回答の割合が、これまで参加経験が無い方に比べて、高くなっています。

無回答

合計

60歳以上

60歳未満

属性 回答数

回答数属性

急傾斜地崩壊危険箇所/土砂
災害警戒区域

高潮被害想定区域/津波災害
警戒区域

無回答

25

66

66

119

2

32

55

1

32

85

1

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

必ず参加する 予定があえば参加したい 参加するのは難しい 無回答

18

19

59

38

20

135

10

13

71

18

18

87

0% 20% 40% 60% 80% 100%

必ず参加する 予定が合えば、参加したい 参加するのは難しい 無回答
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　　　（問3-1.観光産業の推進・活性化に対する意向）×（問4-2.まちづくり勉強会の参加意思）

386

258

183

20

　　　（問4-1.まちづくりへの取組み参画経験）×（問4-2.まちづくり勉強会の参加意思）

242

65

32

188

属性 回答数

地区での祭事・イベ
ント活動に参加して
いる

まちづくりに係る協議
や話し合いに参加し
たことがある

その他

無回答

回答数属性

振興を図れると良い/事業者
の努力によって観光産業が活
性化するのは良い

どちらとも言えない

活性化して欲しくない/観光客は
あまり来てほしくない

無回答

49

24

16

2

194

90

88

2

102

99

60

3

41

45

19

13

0% 20% 40% 60% 80% 100%

必ず参加する 予定が合えば、参加したい

参加するのは難しい 無回答

57

13

4

26

124

32

13

37

30

11

7

49

31

9

8

76

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

必ず参加する 予定が合えば、参加したい 参加するのは難しい 無回答
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問4-3.今後、具体的に参画できそうなまちづくりの取組みがあれば教えてください。
※該当するもの全てに〇をつけてください。

回答数 割合

114 33.5%

183 53.8%

54 15.9%

74 21.8%

14 4.1%

回答者数 340

（問1-2.年齢）×（問4-3.参加可能なまちづくりの取組み）

回答数 割合

114 33.5%

183 53.8%

54 15.9%

74 21.8%

14 4.1%

回答者数 340

　年齢別で見ると、「まちづくりに向けた話し合いの場に参加」と回答した方の60歳未満の割合が、他の回答に
比べて低くなっています。一方で、「自らの商売や仕事を生かしたまちの活性化に繋がる取組を実施」と回答し
た方の60歳未満の割合は、他の回答に比べて高くなっています。
　また、観光振興に対する意向別、職業別に見ても、概ね全体に共通した傾向となっています。

「地域のイベント等の活動に参加」と答えた人は53.8％で最も多いです。
次いで、「まちづくりに向けた話し合いの場に参加」と答えた人は33.5％となっています。

地域の交流活動やイベント等の活動に参
加

その他

地域の交流活動やイベント等の活動に参
加

自らの商売や仕事を活かしたまちの活性
化に繋がる取組を実施

設問項目

まちづくりに向けた話し合いの場に参加

設問項目

自らの商売や仕事を活かしたまちの活性
化に繋がる取組を実施

地区内に所有する空き家や空地をまちづく
りの取組の場として提供

その他

まちづくりに向けた話し合いの場に参加

【クロス集計】

地区内に所有する空き家や空地をまちづく
りの取組の場として提供

※未回答：144

33.5%

53.8%

15.9%

21.8%

4.1%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

33

77

25

28

1

80

105

28

46

12

1

1

1

1

0 50 100 150 200

60歳未満 60歳以上 無回答
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　　　（問4-3.参加可能なまちづくりの取組み）×（問3-1.観光産業の推進・活性化に対する意向）

回答数 割合

114 33.5%

183 53.8%

54 15.9%

74 21.8%

14 4.1%

回答者数 340

　　　（問4-3.参加可能なまちづくりの取組み）×（問1-3.職業）

回答数 割合

114 33.5%

183 53.8%

54 15.9%

74 21.8%

14 4.1%

回答数 340

設問項目

まちづくりに向けた話し合いの場に参加

地域の交流活動やイベント等の活動に参
加

自らの商売や仕事を活かしたまちの活性
化に繋がる取組を実施

地区内に所有する空き家や空地をまちづく
りの取組の場として提供

その他

設問項目

まちづくりに向けた話し合いの
場に参加

地域の交流活動やイベント等の
活動に参加

自らの商売や仕事を活かしたまち
の活性化に繋がる取組を実施

地区内に所有する空き家や空地を
まちづくりの取組の場として提供

その他

68

99

37

42

9

25

47

9

17

3

17

34

7

14

2

4

3

1

1

0 50 100 150 200

積極的に本地区における観光振興を図れると良い/事業者の増

加や努力によって、観光産業が活性化するのは良い

どちらとも言えない

観光産業は今以上に活性化して欲しくない/本地区には観光客

はあまり来てほしくない

無回答

34

52

26

19

2

29

44

11

20

12

27

5

10

2

34

50

9

22

9

5

10

3

3

1

0 50 100 150 200

農業者、漁業者、自営業

会社員・公務員

パート・アルバイト、学生

無職

その他
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5.自由意見

回答数 割合

人口 2 0.6%

産業・観光 24 7.1%

道路・交通 101 29.7%

供給処理 19 5.6%

公園・広場 18 5.3%

防災 34 10.0%

公共・公益施設 49 14.4%

生活利便施設 4 1.2%

歴史・文化 11 3.2%

自然環境 2 0.6%

景観 46 13.5%

市民意識 20 5.9%

交流活動 3 0.9%

その他 33 9.7%

回答数 230

※未回答：254

「道路・交通」に関する意見が29.7％で最も多いです。次いで、「公共・公益施設」に
関する意見が14.4％、「景観」に関する意見が13.5％となっています。

設問項目

0.6%

7.1%

29.7%

5.6%

5.3%

10.0%

14.4%

1.2%

3.2%

0.6%

13.5%

5.9%

0.9%

9.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0%
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通し
番号

年齢層 ご意見 分野

12 60歳代 水不足になるのではと不安です 供給処理
16 70歳代 多目的を新しく作って下さい 公共・公益施

設
18 70歳代 道幅が狭いので広くして欲しい 道路・交通
19 50歳代 高齢者施設と子供園のシェアハウスがあると良い 公共・公益施

設
67 60歳代 「漁業のまち佐ラ良浜」の利を活かしたイベント体験プログラ

ム作成や島の資料館や語り部等の人材育成を強化し来客者や住
みたい人を増やしていけたら良いと思います。

産業・観光

67 60歳代 空家やゴミの多さが目立つので地域ボランティアの定期的活動
で清潔な集落のイメージができれば

景観

68 60歳代 漁業で昔から栄えてきた佐良浜は個性にあふれた地域でもあ
る。観光資源にとり入れ、最後まで絶やさないようにして欲し
い。南区としては異なる佐良浜のカラーは十分観光に寄与でき
るものと思う。

産業・観光

69 60歳代 子供大人ゆったり遊べる公園があったら良いなと思う。地区内
に子供達が遊べる場がない。
池間添児童館の老朽化、子供の利用人数に対し施設が狭い。

公共・公益施
設

69 60歳代 道路が狭いところが多い。道路拡張して欲しい。 道路・交通
70 60歳代 昔の家造りと街路の整備を役場が先手を打ってこなかった結果

が今現在のいびつな街路となっている。合併による開発は市区
や宮古本島が殆どで佐良浜を始めとする田舎離島への関心が薄
い。これからの観光は、離島や田舎の街並の整備こそが観光客
を呼び込む為には欠かせない。今の行政の佐良浜地区に対する
対応は非常に程度が低い。廃屋の撤去、空家の利活用など取組
が弱過ぎる。

景観

71 40歳代 道を大きくしてほしい。 道路・交通
71 40歳代 道路の草が伸び放題なので綺麗にしてほしい。 景観
71 40歳代 空き地があれば集落などに公園をつくって欲しい。 公園
72 70歳代 地区のまちづくりには賛成ですが、その前に今まで使用してい

た（佐良浜診療所）どうにかしてほしいです。
公共・公益施

設

72 70歳代 朝・夕の保育所のお迎えの車の渋滞は危険です。取り壊して駐
車場にして安心安全なまちづくりをしてほしい。

道路・交通

73 70歳代 道が狭い上に車の交通量が多い・公園など子供の遊び場がな
い・高齢者のコミニティケア

道路・交通

73 70歳代 公園など子供の遊び場がない 公園・広場
73 70歳代 高齢者のコミニティケア 公共施設
74 70歳代 道路が狭いので道路拡張してほしい・路上駐車が多い 道路・交通
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通し
番号

年齢層 ご意見 分野

75 30歳代 佐良浜としての特徴を残して、時代に適合した開発を積極的に
進めて欲しい。地区内の住居者は、学校周辺に移ってきている
ので漁港周辺を観光に特化した開発を行っても良いのではない
でしょうか

産業・観光

76 60歳代 区画整理を進めていただき、生活道路等の整備をしていただき
たい。

道路・交通

77 60歳代 若者が少なく、高齢者が多いので事業者や企業は賃金を上げ
て、島で生活したいと思う気持ちにさせる事が必要だと思う。

産業・観光

77 60歳代 選挙の不在投票なども伊良部地区でも行って欲しかった。市役
所だけだと旧町村の人には遠い。時間がかかる事で投票に行か
ない知人もいた。取り残されている感はいなめない。

公共・公益施
設

77 60歳代 平良地区に公園が集中し過ぎている気がする。佐良浜にも皆が
集いやすい公園をつくって欲しい。場所選定に問題があり、車
で行かないといけない場所では意味がない。集落内や近場でな
いと利用者は増えないと思う。

公園・広場

78 70歳代 橋ができて車のある人は便利になった一方で、車のない人には
とても住みずらい島になった。市は公共交通をもっと考えて欲
しい。バスやタクシー運賃は年配者には高すぎる。せめて半額
にするなど考えて欲しい。年金生活者にとって交通費は負担が
大きい。

道路・交通

79 50歳代 北風が強く吹く時などに、下水道の嫌な臭いが耐えられない。
どうにかなおして欲しい。

供給処理

80 60歳代 地区内道路の整備（住宅地内）促進 道路・交通
80 60歳代 旧佐良浜小学校用地を緑化し公園の整備を望む。子供から大人

まで利用できる様な場所にして欲しい。
公共・公益施

設

81 60歳代 ゴミのない綺麗なまち・海の駅の草木が伸び放題で目につく、
島の玄関の様な所が整っていないとだらしない島のイメージが
つくのでは

景観

81 60歳代 伊良部出張所にしてしまったのは旧平良市だけの市町村合併
だったと言えるのでは。お年寄りの多い島で、市役所は遠すぎ
て不満の声をよく聞く。

公共・公益施
設

81 60歳代 合併後交通も不便になった様に感じる。・色んなものが旧平良
に集約されてしまい島（地方）はほったらかしにされている気
になる。

道路・交通

82 50歳代 変化していくのは仕方のない事だが佐良浜らしさは残して欲し
い

その他

83 60歳代 立ち退きしない家があるのに何故無駄な費用をかけ道路をつく
り駐車スペースを狭くしたのか。宮古は無駄な出費が多すぎ
る。島人は自分勝手なルールを作り過ぎている。

道路・交通
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123 50歳代 観光には道路舗装が必要不可欠だと思う。歩道が歩道の役目を
はたしていない。

道路・交通

123 50歳代 ゴミが散らかり放題。何故伊良部大橋に雑草が生えているの
か。

景観

124 20歳代 細道などの通路の清掃、空家等の整地など 景観
125 70歳代 道幅が狭いので広くしてほしい 道路・交通
126 70歳代 道路の整備 道路・交通
126 70歳代 老人憩いの場所がない 公共・公益施

設
127 60歳代 佐良浜地区のまちづくりの最大の目標は道路（特に防災道路） 道路・交通

127 60歳代 佐良浜地区の斜面地の危険場所等を整備したまちづくりをして
ほしい

防災

127 60歳代 漁業のまちとして栄えてきた地域なので後継者育成の事業推進
を宮古島市・伊良部漁協で取り組んで欲しい。

産業・観光

128 50歳代 道路の整備 道路・交通
128 50歳代 憩いの場所 公共・公益施

設
129 50歳代 各分会行事が気軽に参加できるように行事を増やせると良いと

思う
文化

130 40歳代 30年前の海に戻して欲しい 自然環境
131 70歳代 道路の整備 道路・交通
131 70歳代 憩いの場がない 公共・公益施

設
132 30歳代 子供連れでも入れる飲食店が欲しい 生活利便

施設
132 30歳代 小児科の病院が島にあると助かる 公共・公益施

設
132 30歳代 買い物しやすい大型のお店があると嬉しい 生活利便

施設
133 60歳代 今後まちづくりの話し合いの場やイベントなどに参加しながら

具体的な活性化につなげたい
市民意識

134 30歳代 前佐良浜小学校の再利用 公共・公益施
設

134 30歳代 公園などの整備をもう少し考えて欲しい。 公園・広場
134 30歳代 銀行通帳の記帳が出来るようにして欲しい 公共・公益施

設
135 80歳代 若者の雇用 産業・観光
136 80歳代 若者が必要 人口
137 40歳代 飲食店の増加 生活利便

施設
137 40歳代 本土の方の誘致をするとともに環境づくり 産業・観光
137 40歳代 子供たちが遊べる公園遊具の設置 公園・広場
138 50歳代 若者が戻ってくる雇用や環境づくり その他
139 70歳代 若手が必要 市民意識
140 40歳代 歩道の除草、ゴミの投げ捨て 景観
140 40歳代 学校跡地の活用を考えたい 公共・公益施

設
141 70歳代 生活排水がそのまま海へ垂れ流し状態の改善 供給処理
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141 70歳代 放置家屋が散見される 景観
141 70歳代 通学路の改善整備 道路・交通
142 90歳代 道が大きくなってバスが家の近くを通るようにして欲しい 道路・交通

143 10歳代 道路整備 道路・交通
144 40歳代 空家を減らすようにしてほしい 景観
144 40歳代 道が狭く歩くとき危ない 道路・交通
145 60歳代 ゴミ箱周辺が汚い。改善したい 景観
145 60歳代 道幅が狭く危険 道路・交通
146 60歳代 空家の点検を行って欲しい 景観
147 40歳代 道路整備 道路・交通
148 70歳代 都計区域への編入で新たな地域づくり・特色ある景観、 景観

148 70歳代 整備・地域行事は地域活力の源泉 歴史・文化
148 70歳代 地域内、地域間の交流で人材づくり 交流活動
149 40歳代 道をもっときれいに整備して欲しい 道路・交通
150 60歳代 公園をつくって欲しい 公園・広場
150 60歳代 狭い道路が多い・農道も整備して欲しい 道路・交通
151 30歳代 道幅が狭い為、子供の事故等が無いようにまた消防車や救急車

の通れる道の確保の為に道路の拡張を進めて欲しい
道路・交通

152 20歳代 地域住民のモラル向上と観光客との共存 市民意識
153 60歳代 公園の整備（子供の遊び場） 公園・広場
153 60歳代 文化品、記念資料館などの整備 公共・公益施

設
154 50歳代 自転車が入らない所が多いのでパーキングを増やしてほしい 道路・交通

155 40歳代 昔からある家が空家になっており危険な所もある 景観
155 40歳代 駐車場がない 道路・交通
155 40歳代 大主神社前、横の空き地を公共の駐車場にしてもらいたい 道路・交通

156 40歳代 昔ながらの景観をあまり壊して欲しくない 景観
157 70歳代 道路整備 道路・交通
158 50歳代 介護離職をし、家族を横浜に残し4年程前に故郷の佐良浜に住ん

でいる。分からない事が多いので勉強会に参加希望です。
市民意識

159 70歳代 お年寄りが集まって交流する所が場所が欲しい 公共・公益施
設

159 70歳代 道路に花を沢山植えて欲しい 道路・交通
159 70歳代 子供が遊ぶ所をつくって欲しい 公共・公益施

設
160 50歳代 子供達が遊べるところをつくって欲しい 公共・公益施

設
161 70歳代 バスレーンの整備 道路・交通
162 70歳代 集合施設公民館がない 道路・交通
162 70歳代 公園などがあったら良い 公園・広場
162 70歳代 1本大きな道路もしくは道路の拡張 道路・交通
163 40歳代 観光産業の推進活性化も必要ですが、観光客や移住者多数のホ

テル建設などで宮古島全体が住みづらくなってきたと声をよく
聞くようになった。地域住民優先のまちづくりをして欲しい。

市民意識
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164 40歳代 もっと子育てがしやすいまちになって欲しい。保育所に入れな
い、母子家庭で働いていない親御さんがいるのに、きちんと調
べて手当をして欲しい。働いている親が大変。

市民意識

165 60歳代 子供の頃はゴミが落ちている事もなくお年寄りでも自宅に雑草
をはやさず丁寧に暮らしていたように思う。物は豊かになり、
心にゆとりがない生活です。コロナ禍で人との結びつきが弱
まっている。改めて佐良浜地区の課題を話し合いたい。

市民意識

166 40歳代 佐良浜小学校跡地の利用に関して気になる。母校が汚れたまま
なのは嫌なので、広い土地を活用して地域住民に役立つ施設を
つくって欲しい。

道路・交通

166 40歳代 若い人が帰ってこれるまちになって欲しい。お年寄りも住みや
すいまちになって欲しい。

市民意識

167 60歳代 行政に頼るだけではなく、地域住民が一致団結して島づくりに
努力するべき。住民の考えを知るために投書箱を設置し大人だ
けではなく子供達の意見（視線・目線）なども必要だと思う。
地域、学校、行政色々な面からの参加声掛けが必要。

市民意識

168 50歳代 安全・安心な生活が過ごせるようインフラ整備が必要不可欠。 供給処理

168 50歳代 佐良浜では急傾斜地崩壊危険個所（池間1-5）その周辺地域の道
路環境整備（緊急車両通行不可）が遅れている。早急に取り組
む必要がある。

道路・交通

169 30歳代 子育てがしずらい。そこを改善しないと過疎化は進んでいくと
思う。

その他

169 30歳代 児童館以外の子育て支援施設が伊良部にはない。佐良浜地区の
児童館は利用者（子供）は多いが駐車場がなく車が止められな
い。

公共・公益施
設

169 30歳代 道路も狭く路駐も多い。急な坂道でベビーカーで行ける状況で
はない。

道路・交通

169 30歳代 廃校を活用して欲しい。 公共・公益施
設

169 30歳代 公園も遊具が無い為、宮古島市まで出ないといけない。 公園・広場
169 30歳代 佐良浜小学校跡地ではゴミが散乱している。 景観
170 50歳代 宮古島の人は宮古島の海の価値を理解していない。平気でゴミ

を捨て、サンゴを破壊する。もっと条例を厳しくするべき。下
地島各名所にゴミ箱を設置し市で回収するようにして欲しい。

景観
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171 60歳代 当地区の傾斜地はやり方によっては地中海の様な魅力ある街づ
くりが可能と思うが、加齢に伴い生活しにくく不便。活気あふ
れる元気のいい元々の佐良浜地区の人々は地域の重要な魅力の
ポイント。まちづくりに、健康づくりも取り入れて欲しい。

市民意識

172 60歳代 ・土・に曜日、カントリーパークで小中学生のサッカーチーム
が楽しそうにプレーしている。親子の交流も見られ他の子供達
も和気あいあいとしている。佐良浜もサッカーチームをつくっ
て、他の地域の親御さんたちと交流ができたらと思う。

交流活動

172 60歳代 空家が倒壊しそうで心配。学校の通学路にもなっている。空家
の調査や対策をして欲しい。

景観

172 60歳代 歩いていける場所に老人の憩いの場所が欲しい。 公共・公益施
設

173 50歳代 自治会活動がこれまで信頼のない形で進められてきた感があ
る。クリーン・オープンな形で地域住民が一つになる必要があ
る。
地域独自の文化を維持していく為にも、人口減少に対して、ど
のように対策を練っていくのか。

市民意識

173 50歳代 佐良浜でしか味わえない文化を継承できる工夫を見出して欲し
い。

文化

173 50歳代 伊良部大橋の排水工あたりに生えている雑草を除去して欲し
い。
宮古のイメージダウンになっていると思う。

景観

174 70歳代 空家をなんとかして欲しい（火事になったら道が狭い為緊急車
両が入らず大変だと思う）

景観

174 70歳代 道路の整備を良くして欲しい・道が狭い・農道を綺麗に整備し
て欲しい

道路・交通

175 30歳代 観光ばかりに力を入れるのではなく「地産地消」をもっと進め
るべきだと思う。他の場所の人や物に頼って成り立つという街
づくりでは簡単に悪い方向に行ってしまう事を、コロナから学
ばなければいけない。地元の人が楽しく地元の物で生活してい
る姿こそ、他県の人に見て「いいな」と思ってもらいたい。こ
れ以上、建物を増やすのもただただ間違っていると思う。

市民意識

176 40歳代 伊良部大橋に入る入口～字池間添側の墓前周辺の大道路に明か
りが暗く、夜乗り物（車、バス、タクシー）で通る際に、対向
車の車の電灯の眩しさで天気の悪い時には特に危険を感じる。

防災

177 40歳代 リゾートやマリンレジャーの発展よりも、島らしい観光、飲
食、お土産屋等での観光の発展、佐良浜でとれた物を使った加
工品等の開発・企業の発展を希望。

産業・観光
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177 40歳代 島内での安定した雇用。橋が出来ても流通が高いので改善して
欲しい。

産業・観光

177 40歳代 島内で生活必需品が揃うスーパーが欲しい。今あるスーパーは
価格が高く、結局平良まで行く事が多い。

生活利便施設

178 60歳代 道路が狭く、駐車場も少なく路上駐車が多い為危険。道路を広
く大きくして欲しい砂浜や海で泳げる場所。

道路・交通

178 60歳代 子供を預ける場所が少ない、公園が無い。運動ができる公園、
子供や孫と楽しめる場所。

公園・広場

178 60歳代 海を眺めながら散歩ができる場所・若者と高齢者が交流できる
場所

公共・公益施
設

178 60歳代 子供も高齢者も移動しやすい様に階段地区に車が入れる横断歩
道をつくって欲しい。

道路・交通

179 0 高齢になると道路の斜面があり散歩もままならない。シニア
カーでも道路が限られ移動が思うように出来ない。高齢者、障
碍者の住みやすい街づくりを願う。

道路・交通

179 0 坂でも利用できる移動手段の構築 道路・交通
179 0 集まりの場を作る・子供達が自由に安全に遊べる場所つくりを

お願いします。
公園・広場

180 40歳代 漁業周辺地区内部の街灯が少なすぎる。設置されている街灯も
夜間ついていない所が多い。車の入らない地域の道路の整備・
設置しても放置、壊れても直さない、そのままなのは税金の無
駄使い。管理をしっかりして欲しい。

防災

181 40歳代 カントリーパークの公園を清掃して遊具を設置し、子供達が遊
べる様にして欲しい・旧佐良浜小学校の劣化がひどくないのな
ら、子供と年寄りが交流できて昔の物づくりや色々な講習がで
きるような場所をつくって欲しい

公共・公益施
設

国仲線、団地の道などに季節の花を植えて欲しい 景観
182 50歳代 佐良浜は昔の良さを失った。残念。 市民意識
183 70歳代 伊良部島大橋に入る前の入口～字池間添側の墓の手前の大道路

の灯りが暗く、乗り物で曲がり角を通る際、対抗車が危険。悪
天候の時は特に危険を感じた。

防災

184 70歳代 高齢者を対象とした施設を池間添及び前里添に設置して欲し
い。気軽に利用できると共に交流ができる。

公共・公益施
設

185 40歳代 一次産業の活性化・住民の安心と安全と安定・環境や島の産業
に対する教育

産業・観光

186 60歳代 学校周辺の排水を整備 供給処理
通学路歩道の整備 道路・交通

187 50歳代 高齢化で人口減少が進む為早めの取組が必要 人口
187 50歳代 合併後地域の道路が草だらけ危ない場所も多い 景観
187 50歳代 下地島空港が出来、佐良浜地区の上空を飛ぶようになり音がう

るさい。改善が必要（危険である）
その他
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188 70歳代 せっかくつくってもらったアンケート必ず読んで欲しい。何で
もかんでも平良につくらないでほしい。

その他

189 50歳代 海の恵みを受けて今の佐良浜がある。古人の功績を忘れてはい
けない。南方カツオ漁に携わった人達の歴史をもっと多くの人
に知って欲しい。歴史を学べる施設などをつくって欲しい。サ
バニ漁、追い込み漁、の歴史も後世に伝える地区であって欲し
い。

歴史・文化

190 50歳代 道路の整備・歩道の整備もお願いします。 道路・交通
190 50歳代 子供老人弱者も自由に外出できる地域づくり その他
191 40歳代 ここ数年活気が無い。佐良浜住民が協力し合い、取り組みたい

がどうしたら良いのか。
市民意識

192 30歳代 ドラックストア、銀行、ホームセンターなどの施設も増えて欲
しい

生活利便施設

192 30歳代 水資源も豊かな場所、綺麗な水が飲める様な取組も大事 供給処理
192 30歳代 宮崎県えびの市で暮らしていたが、家庭菜園をしているお年寄

りも多く、野菜が安価で購入できた。公民館では子供達が相撲
大会や産業文化祭など、色々なイベントがあった。宮古島全体
もそんなまちになって欲しい。市役所の皆さんでえびの市に
行って欲しい位です。

歴史・文化

193 70歳代 海から見える景色は外国にも引けを取らない位なのにそれが活
かされていない。

自然環境

193 70歳代 自宅ががけ崩れから6年程経つが、市から予算がないから待って
と言われた。今では取り合ってもくれない。

防災

193 70歳代 樹木の手入れが全くされていない。ゴミもひどい。 景観
193 70歳代 道路が狭く、路上駐車も多い。通行しにくく公園に駐車する人

もいる。やめて欲しい。
道路・交通

194 30歳代 様々な業種の経営者や新規事業を始めたい人の意見や情報の交
換ができる交流会があると、それぞれで事業の拡大につながる
のかなと思う。

産業・観光

195 70歳代 人間的形成をもっとしっかり教育するように。人間教育をしっ
かり行うべきである。

市民意識

202 70歳代 ハマレーンの道路拡張・生活排水の垂れ流しが多く、佐良浜ス
ポーツセンター東側の悪臭が漂う。浄水場を構築し生活排水を
浄化。海は大事な観光資源。海の美しさを守って欲しい。（※
他別紙あり※スキャン済）

供給処理

207 80歳代 サバ沖の海岸に行く道を整備してください 道路・交通
208 60歳代 橋ができて島の在り方が問われている現状。橋、建物が立派に

なるもそこに住む人々の成長が問われている。この地域や島が
取り残される部分と発展していく場所とが明暗がわかれている
事に不安を感じる。島に住む人の島への愛情、文化面も再確認
できるきっかけが欲しい。人と人とのつながり、懐かしさを取
り戻す事で若い世代への気づかせや老いた老人の元気のあり方
も学べ、小さな島なので響くのが強いのでは。

市民意識
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209 60歳代 佐良浜地区は、伊良部大橋ができ少し便利になったものの、観
光だけ盛んで住民は孤立している。人が集まる集会所もなけれ
ば図書館もない。複合施設があれば子供、高齢者、地区の皆が
災害にも役立つと思う・漁業が盛んなので資料館もいいのでは

公共・公益施
設

209 60歳代 佐良浜地区は道路が狭い。何かと不便 道路・交通
210 80歳代 介護施設を増やして欲しい・健康に役立つ体を動かせる施設が

できれば良い
公共・公益施

設

211 80歳代 道路整備をして欲しい 道路・交通
212 60歳代 道路幅が狭く、緊急車両の通行支障をきたしている。道路幅の

拡張が必要
道路・交通

212 60歳代 高齢者と子供とのコミニティの場所・防災道路の設置・都市計
画に基ずく地域公園の設置

公園・広場

213 60歳代 道路に灯りが欲しい。暗い道が多い。 防災
214 70歳代 まちづくりはゴミの無い綺麗な環境から。港周辺のゴミから集

落内のゴミまで綺麗にするように徹底したい。通学路を歩道と
車道にわけて整備した方が良い

道路・交通

214 70歳代 海に流れる生活用水を１箇所に集約して浄化した方が良い 供給処理

214 70歳代 池間添の昔からの共同基地など綺麗に保護した方が良い・行政
サービスの低下をしみじみ思い知らされる

その他

215 70歳代 生活排水処理 供給処理
215 70歳代 路上駐車禁止 市民意識
215 70歳代 廃船処理 その他
216 50歳代 昔からの佐良浜の神祭事が今は途絶えているのが残念。かつお

漁やアギヤーなど漁師の姿を見ていると佐良浜だなと思う。子
供や若い人が漁師になりたいと思うまちづくりをして欲しい。

その他

217 70歳代 佐良浜地区中腹部には災害道路がなく非常時の対策ができてい
ない。是非実現して欲しい。

防災

218 30歳代 まちの景観を考えるのであれば・路上駐車・多数の空家の老朽
化（学校も含む）・不法投棄から対処するべきだと思う。まち
が汚すぎて長期的には住めない

景観

219 60歳代 住居地が島外なので参加は難しいが遠い地からでも協力できれ
ばと思う。

その他

220 60歳代 このアンケートは基本的に無記名と思うが、住所・氏名の記入
はおかしいと思う。
別件で希望をとるのが良いのでは。

その他

221 60歳代 傾斜地の道路を整備して、空家や空き地を利用して、レストラ
ン、土産品店、宿泊施設をつくる。建物の色を統一して景観を
良くする。農産物加工品が一つの建物で購入出来る。

産業・観光

221 60歳代 夜街灯が少ないので明るくして欲しい。 防災
222 70歳代 池間添老人の憩いの場ができたら良いと思う。 公共・公益施

設
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223 70歳代 暗い道が多いので運転が怖い。街灯をつけて欲しい。
特に橋から佐良浜までの道は真っ暗、灯りがあれば地域全体の
喜びになると思います。

防災

224 60歳代 佐良浜は海のまちです。海産物を活かした加工品作りの工場な
どがあればいいな。

産業・観光

225 60歳代 佐良浜地区には公園がなく子育て世代の若者達は子供と遊ぶた
めに宮古本島まで出かけないといけない。遊具のある公園がで
きれば時間的にも経済的にも助かる。

公園・広場

225 60歳代 佐良浜にはコミニティ施設が無い。自治会の集まりも児童館を
借りて行っている。
地域の人々と交流する施設をつくって欲しい。

公共・公益施
設

226 80歳代 消防車が通れるような道を整備して欲しい。
火事や津波など緊急時の事を考えると、怖くて夜も眠れない。

道路・交通

227 60歳代 若者、年寄りが住みやすいまち その他
227 60歳代 公園のあるまち 公園・広場
228 60歳代 佐良浜の象徴、憩いの場である「サンヌハナ」を残しつつ、区

画整理をきちんとして安心して住めるまちをつくって欲し
い。・港から崖の上までの遊歩道や石垣、古民家などを整備し
て佐良浜の素晴らしい景観を遊びに来た人達にも楽しんでもら
いたい。

景観

228 60歳代 佐良浜は崖が多く、車の入れない道が多い為、緊急時支障をき
たしてきた。
家を建て替えたくても道路が無い為許可が出ない。

その他

229 60歳代 防災道路が必要。集落内の道路整備、拡張をして欲しい。 道路・交通

230 60歳代 地区名の佐良浜を残して欲しい。
毎回住所を書くたび違和感、佐良浜地区名を書けないのが悔し
い、悲しい

その他

230 60歳代 橋がかかって宮古島市になり、観光客が来るようになって、観
光産業の活性化ばかりに夢中になり、行政も佐良浜地区をない
がしろにしている気がする。

その他

230 60歳代 佐良浜地区内の道路の拡張、側溝内の泥や腐敗物の除去、大雨
が降る時下水から溢れ出る水の悪臭がひどい。

供給処理

231 60歳代 土地改良事業が進み、農地が増えたが身近に里山の環境がなく
なり、子供達が自然の野山にふれる場所がなくなった事は淋し
く思う。自然公園などの整備ができれば良い。

公園・広場

232 60歳代 佐良部出張所は限られたものしかとれず不満。今は運転できる
ので良いが、運転できなくなってバスを利用して行くとなると
時間がかかり大変だと思う。佐良部出張所でもとれるようにし
て欲しい。

公共・公益施
設
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232 60歳代 坂道のまちなみを残しつつ、車が通れる道路へ拡張して欲し
い。

道路・交通

233 60歳代 地区内のコミニティ施設を設置・旧佐良浜小学校を運動公園に
し、コミニティ施設として活用できるように整備して欲しい。

公共・公益施
設

233 60歳代 斜面地に形成されたまちなみと景観を残し、安全な道路環境、
公共交通を考え移動しやすくして欲しい

道路・交通

234 70歳代 通学路の整備（特にフレッシュハウスシモジより下方の道） 道路・交通

234 70歳代 佐良浜小跡地に児童館や子供園、宿泊施設等設置して欲しい 公共・交通施
設

234 70歳代 街灯が少ないので設置して欲しい 防災
234 70歳代 ゆいの橋公園の近くに子供食堂を開所して欲しい 公共・交通施

設
234 70歳代 急傾斜地の安全整備・地域に公園が欲しい・生活排水の整備等

考慮して欲しい。
供給処理

235 60歳代 道路の幅拡張、緊急車両が出入りしやすい道路をつくって欲し
い

道路・交通

236 70歳代 駐車場を整備する・道路を拡張し人と車が安全に通れるように
する・公共交通（バス）が利用しやすい道路を整備する

道路・交通

236 71歳代 排水施設を整備する 供給処理
236 72歳代 防犯灯を整備する 防災
236 73歳代 商店街を整備する（集落に商店が集積できるようにする） 生活利便施設
236 74歳代 旧佐良浜小学校を運動公園として整備する 公共・公益施

設
236 75歳代 集落内でコミニティ公園を数か所設置する 公園・広場
236 76歳代 建物の色を統一する（一部補助等が必要になる） 景観
237 60歳代 現在の佐良浜は道が狭く、緊急車両が通る際はとても不便。路

駐も多く危険。道幅拡張と駐車場の設置
道路・交通

237 60歳代 空家が多くそのまま放置されているのは危険で見た目も美しく
ない。道路が舗装され、雑草の除去、ゴミ処置がきちんとされ
気持ちの良い生活環境を整える事が大事。それには住民のマ
ナー向上の為のはたらきかけが必要。落書きがなく、定期的に
清掃された清潔な公衆トイレ

景観

238 60歳代 可能であれば集落を全部移動して、新しいまちづくりを希望。
理由は①鉄筋コンクリートの家は台風と塩害で長持ちしないた
め②土地が狭く道路も狭い。廃墟など生活環境が悪いため。移
住者も住みやすいまちづくりを目指して欲しい。

その他

238 60歳代 道路幅が狭く、車道歩道の区別がない。道路幅を拡張して欲し
い。従来の道路幅拡張は公共で市が行う。公共以外の土地建物
などは各々では無く、一本化で取り組んで欲しい。

道路・交通

239 50歳代 観光施設を増加させる・公共施設整備・港（佐良浜港）の観光
整備・衛路（道）整備

道路・交通
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239 50歳代 ・学校施設の有効活用（旧佐良浜小学校）・コミニティ交流の
場をつくる・公民館行事の充実・総合環境整備計画

公共・公益施
設

240 30歳代 景観を無視した開発はやめて欲しい・空家が多いので、住む人
や商売をする人を誘致したり、瀬長の様に観光地化したりして
欲しい

景観

240 30歳代 路地が多いのも魅力の一つなので道をただ拡張するのではな
く、景観に配慮して駐車場も整備して欲しい

道路・交通

240 30歳代 治安が悪くならないようにして欲しい 産業・観光
241 60歳代 道路整備、消防車、重機、生コン車が通れるようにして欲しい 道路・交通

242 60歳代 車や緊急車両が入れるように願います。 道路・交通
242 60歳代 危険個所の整備をして、可能であれば立ち退きをして住みよい

まちづくりをして欲しい。
その他

243 70歳代 空家が多いので利用の方法・空き缶やゴミなどのポイ捨てをな
くす・皆で月一、週一のゴミ拾い

景観

244 60歳代 今ある地域の風景を残しながら、住民が子や孫の代々までも佐
良浜地区で住み続けたいと思える地域づくりを目指して欲しい

その他

244 60歳代 ふなうさぎばなたのさしばのモニュメントをもう一度作り直し
て欲しい・サバの渡りを島の子供たちに語り継ないでいくため
にも必要だと思います。観光地にも必要だと思う

産業・観光

244 60歳代 伊良部の行政の悪い所は、観光名所や施設が壊れた所を直して
残して行かない所ところ。

その他

245 40歳代 危険個所を無くし、道にゴミの無い地区になって欲しい。
ゴミの無い道・街だけでもそれだけでもとても魅力的です。

景観

246 60歳代 佐良浜地区は道が狭く坂が多い。危険区域も多く見られる。
外周の道だけでなく中の方も道を広くして危険区域を無くして
欲しい。

道路・交通

247 70歳代 公園が少なく花が咲く木などが少ない・公園があっても管理さ
れてなく汚い

景観

247 70歳代 街灯が少ない地区全体が暗い 防災
247 70歳代 地区の人々が気軽に集まれるコミニティが少ない 公共・公益施

設
247 70歳代 高齢者や障碍者の方の移動ができる交通手段が少ない。

ここでしか生きていくしかない人にとっては切実な悩み
道路・交通

248 70歳代 資料館の放置（佐良浜の歴史）主に海の仕事で生計を立ててき
た民族ですので
（半農、半漁）島の歴史、佐良浜地区の歴史資料館で子供たち
につないで欲しい

公共・公益施
設

249 60歳代 道路が狭いので救急車が通れない場所がある・空家や空き地を
整備して欲しい

道路・交通
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250 60歳代 大主神社を中心とした司ンマや地域行事の復活を早急にとり
行って欲しい・地域振興会のメンバーには佐良浜地区向上の為
に尽力して欲しい

歴史・文化

250 60歳代 公共施設で壊れている場所は早急に直して欲しい
旧佐良浜小学校の体育館や校舎、グランドを地域住民の為に利
活用して欲しい・佐良浜児童館をもっと広い場で使用できるよ
うにする、以前子供の居場所づくりの弁当配布を再開して欲し
い

公共・公益施
設

251 70歳代 ゴミの無い綺麗な佐良浜地区になるように住民が意識を持つ・
八重山の離島（観光地）に行った時ゴミ一つ空き缶一つ落ちて
いなかった・綺麗な地区には自然と良い気が集まる

景観

252 50歳代 子供達の通学路を整備して欲しい 道路・交通
253 70歳代 道路近くの畑の中や空家の敷地内に、ゴミや飲みかけのペット

ボトル、缶などが多く捨てられている・路上駐車が多い、
産業・観光

253 70歳代 自宅の周りは各自で掃除して欲しい 景観
253 70歳代 危険・道路に街灯をつけて欲しい（特におうちの周りは夜にな

ると真っ暗で歩けない）
防災

254 70歳代 漁業に関する資料館・佐良浜地区の郷土誌のある博物館 公共・公益施
設

254 70歳代 小さくてもいいので公園が欲しい・サバ沖公園の早期整備（井
戸も含め）・ミヤークヅツが観光として見られるように周辺整
備・伊良部町時代に消防道路の計画がありましたが、この計画
を復活させて欲しい

公園・広場

255 60歳代 路上駐車が多く、運転をしていても危険を感じる
街灯が少なく、夜道が真っ暗で歩くのが怖い・バスが通る道を
広くして欲しい

防災

256 70歳代 道路が狭いのに、路上週茶している人が多い。やめさせて欲し
い

道路・交通

257 70歳代 佐良浜地区に街灯を付けて欲しい。地区内が暗い。お年寄りや
子供が道を歩く時危ない・路上駐車が多く、緊急所領やバスが
通りにくい。警察のパトロールを強化して欲しい

防災

258 60歳代 街灯が少な暗い・路上駐車の車が多く、バスや緊急車両の車が
通りにくい。警察のパトロールを強化して欲しい・お年寄りや
子供達が夜道を通る時危険。明るい地区にして欲しい

道路・交通

259 20歳代 ボランティア活動の推進・分会等での活動・年寄りから若い人
まで楽しめる施設

公共・公益施
設
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260 40歳代 道路の拡張をして、車が入れるようにして欲しい。可能であれ
ば、危険区域を整備して欲しい

道路・交通

261 50歳代 県外から移住して5年目。住みやすく住民の人達にもよくしても
らっている。伊良部大橋が出来て変わってきた。まだまだ住民
の人達によるゴミの散乱等目立ち残念に思っている。

景観

262 50歳代 佐良浜地区の保安林を部落に活用する その他
262 50歳代 空家対策（コンクリート防止の補助） 景観
262 50歳代 観光道路の対策 道路・交通
263 40歳代 コロナで色んな行事などが途絶えてしまった。これから先も佐

良浜地区で行っていた神行事をはじめとするイベントなど無く
さないで盛り上げて欲しい。住民皆が参加できる楽しい佐良浜
に戻して欲しい

歴史・文化

264 60歳代 下水道をつくって欲しい 供給処理
264 60歳代 部落の街灯を増やして欲しい 防災
264 60歳代 多目的施設を利用できるようにして欲しい・古い校舎を無料で

地域に提供して欲しい
公共・公益施

設

264 60歳代 今までの神業事を復活して欲しい・部落行事（敬老会）など復
活して欲しい

歴史・文化

265 60歳代 観光客の集落内への車の乗り入れの制限をする
Aコープ佐良浜店から東への道路拡張、整備をして欲しい

道路・交通

340 70歳代 漁業集落整備事業として道路の拡張や補修、手すりの取り換え
を行って欲しい

道路・交通

340 70歳代 港湾周辺事業として廃船処理とゴミの不法投棄の処理 供給処理
340 70歳代 集落の中央付近に防衛公園や緑地環境をつくる 公園・広場
340 70歳代 崖崩れ対策として急傾斜地倒壊危険、津波災害の防災マップを

作成する事、集落中央付近に避難場所があれば良い、台風時の
ために公園内に建物があった方が良い

防災

341 70歳代 路上駐車の車が多く対策を考えて欲しい 道路・交通
342 80歳代 佐良浜地区の道路に歩道が無く、老人や体の不自由な人には歩

行は困難・迷惑駐車が多い。駐車禁止標識を増やして欲しい・
住まいからゴミ置き場まで遠いので手押し車が通りやすい用に
して欲しい

道路・交通

343 60歳代 ゴミ集積所の容器の修理や散らばったゴミの片付けをする人が
いない、シールを貼らない等非常に汚れている場所が多過ぎ
る。自治体も宮古市も協力をして欲しい。心ある人が片付けを
する事が多々。自費で袋やシール等の金額も馬鹿にならない。
自治体の活動自体が？？です。

市民意識

344 70歳代 路上駐車を無くして欲しい 道路・交通
345 60歳代 佐良浜地区の道路は夜になると暗い。街灯を多く設置し車の運

転も安全に歩行者の人達も歩きやすくして欲しい。以前の佐良
浜の様に明るくして欲しい。

防災



４－46 

 

通し
番号

年齢層 ご意見 分野

346 60歳代 農道を綺麗にして欲しい 道路・交通
347 60歳代 地区内の道路が全体的に狭い 道路・交通
347 60歳代 地区内に防犯灯が少ない 防災
347 60歳代 住民同士が集える集会所が無い 公共・公益施

設
348 70歳代 道幅が狭く路上駐車が多い為交通の妨げになっている・佐良浜

地区の7割程度が緊急車両が通れない。道路拡張をして欲しい
道路・交通

348 70歳代 防犯灯不足の為、夜間の外出が不便＆不満 防災
349 70歳代 佐良浜地区の支所が欲しい・火葬場が欲しい 公共・公益施

設
350 70歳代 住民によるゴミのポイ捨てをやめて欲しい 市民意識
352 60歳代 佐良浜に引っ越して2年になります。空家が多いのに借りられる

部屋が少ない。安価な賃貸を増やして欲しい。仕事先が近場に
あって欲しい（現在は平良市）

その他

353 40歳代 子供を主役にできるイベントや環境が無い。子育てしやすい住
みやすい街でないと若い子育て世代は住みつかないのでは。
子供を遊ばせる場所が一つもない佐良浜は住みづらい。

その他

354 50歳代 道路が狭い為、災害時の緊急車両が通れるように道路拡張して
欲しい。・路上駐車が多い為、市が運営する駐車場をつくって
欲しい。・一部区画に商店街をつくって欲しい

道路・交通

355 80歳代 道路拡張、駐車場を市が管理して欲しい・高齢者の憩いの場所
が欲しい

道路・交通

356 60歳代 部落内の街灯の設置を増やして欲しい（以前はあった所、下地
市制で廃止になり特に不満） 防災

356 60歳代 大橋から部落内の標識がもう少し増えて欲しい・となり組のウ
ガン所を整備して欲しい

その他

357 60歳代 インフラ整備について 供給処理
358 70歳代 道が狭いので道路拡張して欲しい・高齢者が集まる場所をつ

くって欲しい
道路・交通

359 70歳代 地区のまちづくりの際にルール、マナーを強く決めて欲しい
（ゴミの分別とルールが守られていない為）

その他

359 70歳代 防犯灯灯りが欲しい 防災
359 70歳代 歩道などの雑草を無くして欲しい（病院まで徒歩だが草が多い

為車道を歩いている）
景観

360 40歳代 ゴミの分別場、リサイクルできるゴミを持ち込める場所（各自
で分別かごに置く）そうする事でゴミ袋の減少にもつながると
思う。

供給処理

360 40歳代 防犯灯の設置 防災
360 40歳代 公園や健康公園 公園・広場
361 70歳代 段々的な地区なので環境面が不自由・道路整備、住居内道路の

幅の狭さ
浅橋等に於いては整備され漁師の働きからすると良い状態にな
りつつあると思う。

道路・交通
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362 70歳代 道路整備をして欲しい 道路・交通
363 60歳代 狭い道で路上駐車も多い 道路・交通
364 80歳代 道を広くして欲しい 道路・交通
364 80歳代 リハビリできる様な施設をつくって欲しい 公共・公益施

設
364 80歳代 高齢者の憩いの場みたいな施設ができたらありがたい 公共・公益施

設
365 60歳代 道路整備計画は要望したい 道路・交通
366 60歳代 今にも崩れそうな空家が目立つため撤去して欲しい

（通りを歩くのも上を見上げ注意しなくてはいけない程の危険
な場所）

景観

367 70歳代 伊良部地区の学校のグランドは雑草だらけ。高齢者の健康増進
等の為にどうにか役立てて欲しい。（例：グランドゴルフ場
等）・大好きな佐良浜を思う時、まちづくりの前にまずは個人
で可能な清掃をし綺麗なまちづくりを目指しては。「隣組ボラ
ンティア」つのる作戦を考えますが・・・まちづくり課の方
で、上手く声掛けを考えてもらえたらと思います。

景観

368 70歳代 空家の見守りが必要（空家の草木の間にゴミが捨てられてい
る）

景観

369 60歳代 まちづくりとは、住民が快適に暮らせることが第一。その一つ
として徒歩圏内に利便性が高く子供から高齢者まで集える多目
的施設が必要。ゲートボール場、グランドゴルフ場、芝生広
場、ウオーキングコース、集会場を備えた施設（佐良浜小学校
跡地利用）

公共・公益施
設

370 30歳代 各自治会組織への活動資金等を増やし活発な活動へつなげられ
るようにして欲しい

歴史・文化

370 30歳代 集落内の灯りを下地市政以前に戻し夜も安心して歩けるよう地
域づくりにもっと力を入れて欲しい

防災

371 60歳代 地区内の道路整備、道路拡張 道路・交通
372 60歳代 畑周辺の道を広くして欲しい。駐車場を増やして欲しい。 道路・交通

373 60歳代 サバ沖団地から、白鳥方面に向かう途中、フナウサギパナタの
手前に不法投棄されている場所がある。以前は道路から遠浅の
海が見え、マンタや亀が泳いでいるのが見えとても感動した。
今は木が生い茂り不法投棄もされて海が見えなくなってしまっ
た。その場所を整備し「マンタの見える丘をつくって欲しい」

産業・観光

374 60歳代 道路環境改善で駐車場を特に考えて欲しい。観光客が増えてい
る中路駐はどうかと思う。

道路・交通

375 70歳代 サバウツガーの整備・通学路（バス道路）の拡張・集落道の整
備（拡張）

道路・交通

376 70歳代 佐良浜の景観、傾斜を活かした景色を楽しめる・高齢者に寄り
添い気配りした交通機関を多数設けて欲しい（公共交通の改
善）・地域を盛り上げる為に伝統芸能の必要性

公共・公益施
設
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377 70歳代 色々なイベントを増やして欲しい 歴史・文化
378 70歳代 伝統行事をもっと盛り上げて欲しい。

以前に比べて簡素化されて佐良浜らしい行事が次第になくなっ
てきているので寂しい

歴史・文化

379 50歳代 観光産業をもっと発展させる事が島を豊かにすると思う。港の
広場で、ハーリーもどきやミヤークヅツもどきのイベントを毎
週行い観光客を楽しませて欲しい。使う業者も伊良部島の業者
にし、その際に寄付も集って運営費に充てて欲しい。

観光・産業

380 60歳代 役所、農協等の合併で不便を感じる事が多くなってきた。 公共・公益施
設

381 80歳代 佐良浜地区には整備された道路が必要。傾斜でつくれないとの
話があるが方法は色々考えられるのでは。例えば「への字型」
「クの字型」「逆への字型」など。

道路・交通

383 60歳代 車庫の下に穴を掘ってためている。時々業者にくみ取ってもら
いお金がかかる。
補助金を市が出して欲しい。道路に排水溝が無い為排水溝をつ
くって欲しい。

供給処理

395 80歳代 街灯を付けて欲しい（夜になると暗すぎる） 防災
395 80歳代 ゴミの不法投棄問題（地域住民の意識が低いのが原因では。防

犯カメラを設置して欲しい）
その他

395 80歳代 地元の人を優先にして、マリンレジャーの登録を厳しくして欲
しい
観光客の質の低下を感じる。

産業・観光

395 80歳代 生活排水が海に流されているのは心が痛む（海人の住む地域で
海の汚染を進めている）

供給処理

395 80歳代 プライベートビーチになる様な土地の売却はやめて欲しい。 その他

397 60歳代 ゴミのポイ捨て、路上駐車も多く一旦停止で止まらない車が多
い

産業・観光

397 60歳代 集落の街灯を増やして欲しい 防災
398 20歳代 ゴミ問題は観光客が原因ではなく、住民一人一人の意識付けの

ための取組みも必要・街灯や防犯カメラを設置して欲しい・観
光客の質が低下しているように感じる。量よりも質を大事にし
て欲しい。

産業・観光

399 50歳代 島の真ん中、西から東に向けて道路拡張して欲しい（Aコープ⇔
元郵便局⇔東へまっすぐの区間）今は利便性の悪い道路拡張に
なっている気がする。

道路・交通

399 50歳代 生活排水を海へそのまま流すのは海を殺している。 供給処理
399 50歳代 マリンレジャーの登録を厳しくして欲しい。 産業・観光
399 50歳代 島に税金が入って来ているのか疑問 その他
399 50歳代 ゴミの不法登記問題。防犯カメラを設置して欲しい。 その他
399 50歳代 街灯をつけて欲しい夜暗すぎる 防災
399 50歳代 プライベートビーチになる様な土地の売却はやめて欲しい その他
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411 70歳代 釣りマニアをまちに招待し観光客が釣り上げた魚をその日にそ
の人の自宅に配送してもらうような事ができないか。
（市と漁業及びOASの三者契約を結んで）

産業・観光

435 60歳代 佐良浜地区の道路が狭すぎる。道路の拡張が必要だと思う。 道路・交通

436 30歳代 ゴミのポイ捨てが目立って景観を損ねているので、地域住民に
注意喚起してほしい。

市民意識

437 60歳代 使用していない施設の活用（佐良浜小学校の跡地に団地等を
作った方が良いのでは？
（子供増えると思います）結の橋学園の子供達がもっと増える
ための取組）

公共・公益施
設

437 60歳代 学校周辺の道路（街路樹）の美化・漁港周辺の美化（ゴミが多
すぎるので、定期的な清掃活動が必要）

景観

438 80歳代 防犯灯を増やしてほしい 防災
438 80歳代 年寄りの利用できるバス 道路・交通
438 80歳代 空き家、空き地の利活用 景観
439 60歳代 海岸線や浜への入り口付近にホテル等を建てないでほしい 景観

440 20歳代 地域の活性化を目指すよりも、まずはゴミ問題（不法投棄やポ
イ捨て）等を改善してほしいです。
ゴミのポイ捨てが目立って景観を損ねているので、地域住民に
注意喚起してほしい。

その他

440 20歳代 街路樹の整備 景観
440 20歳代 既存の公共施設の維持管理を徹底 公共・公益施

設
440 20歳代 街灯を増やしてほしい 防災
441 50歳代 ゴミのポイ捨てが多いので、何とかしてほしい（マナーが悪

い）観光も大事なことかもしれないが、佐良浜地区にはあまり
来てほしくない。

産業・観光

441 50歳代 公共施設の維持管理（いらない施設は早くつぶせ！ 公共・公益施
設

441 50歳代 犬の放し飼いが多い（かまれた人も多数）保健所とかにお願い
しても何もしない・安心して道も歩けない

その他

441 50歳代 街路灯が少ない・暗い気持ちになる 防災
442 60歳代 伊良部島内で一か所でも良いので、イオンモール系の一か所内

でスーパー、薬局、衣服、IT系、医療、フード（飲食店）系、
レジャー（親子が遊べる小さな遊園地系）
ホームセンター、車の運転等がむずかしいお年寄りでも一区間
内のタクシー等、利用内で行けて不自由なく、買い物、気分転
換できる町、さらにはその中で働く若者の人口増加

生活利便施設

443 60歳代 歩道に花の咲く木植えた方が良いと思う。ガジュマルが多すぎ
る。

景観

444 60歳代 防災等の整備 防災
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445 佐良浜地区のまちづくりについては望みはありません。池間島
から分裂して300年の年月を部落民全員が第一次産業の漁業、農
業を守り、あれた土地を開拓し、食料を作り守ってきた分村。
今は亡き地区での祭事、村人の心が一つになることはないで
しょう。海洋資源、平成10年頃まではサバ沖、青の洞窟のサン
ゴ礁には魚のブダイ、タコ、イカ（ユウイカ）いわば、今のサ
バ沖、車を停めている所から良く見えました。現在、今は海の
海藻1つ見えません。

その他

446 60歳代 ①佐良浜地区より宮古空港、下地島空港への直通バスの運行を
して欲しい。車の無い人は空港まで行くのにタクシー利用にな
る事になり、金銭的負担が大きい。
②生活道路が狭い、車等が通る時に恐怖を感じる時がありま
す。

道路・交通

447 10歳代 佐良浜地区の中間で防災道路を作ってほしい。
そしたら、消防車、救急車、じんあい者が通るので、毎日の生
活が楽になります。

道路・交通

448 50歳代 漁業に頑張れる特色あるまちづくり 産業・観光
449 70歳代 灯の無い暗い地区、佐良浜に住んでいて夜の道の暗さには気が

めいる。以前はもう少し明るかったような気がする。
防災

449 70歳代 公園、体づくりのできるような場所も同じ、平良市の施設に行
くには、交通施設、時間的な課題有り。
※観光振興も多くは必要かもしれないが、住民が快適に住める
街づくりが優先じゃないかと思う。住民が気軽に活用できる図
書館等があればなと常に思う。

公共・公益施
設

450 70歳代 街灯がほとんどなくなっていますので街灯をつけてほしいと思
います。

防災

451 60歳代 みちづくり　佐良浜地区は坂や階段が多い、緊急時や災害時に
対応できる安心、安全な道

道路・交通

452 60歳代 佐良浜地区は道が狭くて街灯がないため夜歩くのに不便である 防災
453 70歳代 観光客のマナーが悪いので、何らかの規律を設けた方が良いと

思います。
例えば、ビキニ姿で部落内をあるく、使用したゴミをどこにで
も投げ捨てる、良くないです。

観光・産業

454 60歳代 傾斜地の利用（危険ヵ所指定を外す。）を可能にして、海の見
える街並みが開発できる様にしてほしい。※全戸から海が見え
る様に平屋のみとする等の工夫は必要だと思います。

景観

467 60歳代 まちづくりとして、新しい事に取り組んだり、新しい道や建物
を作るのも良いかもしれないが、昔ながらの景観や自然も残し
てほしい。
建物などを建てる時は、数年後、数十年後も本当に必要なのか
使っているのかなどをしっかりと考えて建てるべきだと思う。
子供たちが「帰ってくるたびに、変わっている」と少し寂しそ
うだった。

景観
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471

70歳代 私の住んでいる場所は急傾斜地で、大雨が降ったり、台風時に
いつ自然災害が起こってもいいような場所です。
一日も早く区画整理をしてもらって、災害・防犯などに安全な
場所に行けたら良いと思います。

その他

476 50歳代 古からのしきたりがあり、文化を大切にしたい 歴史・文化

477

80歳代 佐良浜地区は特に港周辺高齢者が多いと思う、漁師として生き
てきた人が多い町、海と関わりが深く、歴史もある。その全て
を残すことをしてきていない。これからは何らかの形でその歴
史を残しつつ、新しい佐良浜地区のあり方を考えていくことが
大切になると思います。

歴史・文化

478 60歳代 自治会の活動をあまり知らない 交流活動
481 60歳代 道路の拡張をして交通の便を計ってほしい。 道路・交通
481 60歳代 自然環境を残す、傾斜地の改善、景観を残す。 景観

483
40歳代 公共交通（バス）の便数を増やしてほしい。

土・日の最終が早いので、平日と同じように運行してほしい。
道路・交通

484 50歳代 バスの便数を増やしてほしい 道路・交通

その他の回答
問1-1.お住まいの地域を教えてください。

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

116 那覇市 219 浦添市

問1-4.同居の家族構成を教えてください。

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

33 兄妹 237 兄妹
34 兄妹 246 兄と同居

問2-3．今後、どのような点を特に重視して、佐良浜地区のまちづくりを進めていくと良いと思いますか。

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

27 空家のとりこわしを進めること 185 一次産業を基幹とした島づくり

40
伊良部大橋側の信号機を付けてほしい
（レストランから出てくる車があぶな
い）

186 排水路の整備が必要

83
ゴミを捨てない、海を汚さない、飲酒運
転をしない

188
ゴミのポイ捨てをやめて欲しい。大人を
見て子供が真似をする

130 30年前の海に戻して欲しい 308 安心、安全、静かに暮らせる

165 夜の暗さが不安、安全ではない 431
文化、風習特に拝所にも気を配って欲し
い

170 綺麗な海、サンゴを守る
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問2-4.佐良浜地区のまちづくりを進める上で残したいと思う良い点、特徴、場所等を3つ教えてください。

【産業・観光（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

58 海 248
命の水として祖先が使用していたサバウ
ツガー、生活で使用したアガイヌカー

62 港 254 漁港地区とした漁村づくり
63 サバウツガー 257 港
70 サバウツガー 274 サバ沖開発
71 サバウツガー 279 サバウツガー

75
漁師町として観光客や地区外の人達が来
て楽しめるまち

283 港

111 海 285 港

145 マリンレジャー 345
サバ沖井戸は佐良浜地区住民の生活の一
部。もう少し整備し海岸等も道路作業を
するように清掃して欲しい

150
サバウツガー大変助かっている。残して
欲しい

348
観光施設としてサバ沖を整備して欲しい
（観光客がサバ沖海岸で海水浴をしてい
る）

165
港を中心とした活気あふれる地域（漁を
せずにせんかくばっかりに行って手当を
もらうのはどうなのか）

351 昔ながらの伝統行事を残して欲しい

173
佐良浜漁港、漁師町の風景。賑わいが
残って欲しい。

353 港町

174 サバウツガー 357 サバ沖井戸
178 さばおき 358 サバ沖は綺麗にして残して欲しい
179 砂浜 359 サバウツ
181 牧山展望台 369 カツオ船、追い込み漁

185
カツオマグロ一本釣りを代表とする漁。
アギヤーなどの潜水漁

381 ミヤークヅツ

190 さばうつ 402 サバ沖井戸

191
少子化が加速しているのが現状。親の働
く場所をどうにかして欲しい

411
地区で祖先から引き継がれていた伝統文
化財残してもらいたい（ミヤーグツツ）

205
サバウツガー（修復作業ありがとうござ
います）

416 昔の飲料水の発祥の地

212 鰹節工場（港内での集合設置） 432 地域行事
213 海、渡口の浜 439 サバウツガー

214
サバウツ（透明度の高い海は魚の宝庫）
佐良浜地区の生活を支えた場所だけど残
念な扱い

448 サバウツガーの保全、保存

218
サバウツガー未だに立ち入り禁止なので
もったいない

458 漁港周辺



４－53 

 

 

【産業・観光（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

103
景観の美しいサバウツガーを下まで行け
るようにしてほしい

279 漁港の整備

195 周辺に働く場所を増やす 356 ミヤークズツジャーの整備

206
サバウツガーに下りる階段を復旧しても
らいたい

405 地区内に働ける場所があったらいい

251
佐良浜漁港東側の入り江になっている場
所魚が沢山入ってくるので保護して見せ
た方が良い

【道路・交通（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

16 昔からあって分かりやすい 406 交通機関
155 坂の小道 467 人しか通れないような狭い道

【道路・交通（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

60 路上駐車をなくす 232

いつも通る道が狭い。近所同士で土地を
譲り合いどうにか軽自動車が入る道があ
るので、市でその土地を買い取ってもら
い整備して欲しい。

85
障碍者や高齢者、年金暮らしについては
買い物などの移動が便利になって欲しい

248 牧山公園と周辺道路の整備

119 道路が狭い 251
サバ沖公園から海の方に向かってスロー
プ付きの道を作る。バタルツや青の洞窟
なども直ぐ近くに見えるようになる。

142 道が狭い、危険 254
坂道でも緊急車両が通るようにして欲し
い

146 道路を広くしてほしい 255 道路環境

171

歩道の整備。高齢者が安心して住居周辺
を散歩できる様になって欲しい。車の増
加、路上駐車も多く、坂道も多い為歩行
に危険が伴う。

257 道路を大きくして欲しい

171
車道の再点検。狭い道路は一方通行にし
て欲しい。

307
メイン道路を一本でもいいので集落内の
道路の拡張（Aコープ佐良浜店から東向
けに拡張する）

186 急傾斜地下の整備 345
道路が狭く、路上駐車も多い為事故が発
生している状況。全ての道路を調査して
欲しい。

186 歩道の整備 455 道路をもっと広くしてほしい

188
色んなイベントが平良でしかなく車が無
い為行けない

462
道路の掃除、車線もきれいにしてくださ
い

195 道路の拡張（利便性がない）
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【供給処理（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

60 道路や下水の整備 312 ゴミ置き場の整備
119 生活排水や下水の整備

【公園・広場（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

7 港を見下ろす公園・東屋 153 自然公園のトリバ

122
池間添児童館東の公園（見晴らしがよ良
い）

257 海の見える公園

122
お土産品店ふるさと西の公園（見晴らし
が良い）

354 高台にある公園を綺麗に残して欲しい

145 白鳥崎公園 370 牧山公園の保守管理

【公園・広場（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

80 港を主体とした整備・公園 194 子供が安全に遊べる場所

81
海を眺められる場所にある公園等の環境
を安全に美しく整備して欲しい

228 牧山公園の整備

167
残したい場所ではなく、取り除く場所と
して前里添地区6分会の空家周辺を公園
として活用できるように

351
子供達が集まって楽しく遊べる場所が欲
しい

188
遠い所に公園をつくるより近くにつくっ
て欲しい

【防災（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

186 排水路、防犯灯の整備 216
急傾斜地崩壊危険区域に指定されている
場所（昔を思い出す）

【防災（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

103
夜になると真っ暗になるので街灯を増や
して欲しい

250

伊良部大島のふもと佐良浜地区への街灯
や集落内防犯街灯が少ない（伊良部大橋
の利用が住民優先ではなくて観光客優先
になりつつあるのは良くないと思う。

146 坂を残しつつ、安全性を強くしてほしい 312
街灯設置、観光地の特徴を活かした建物
づくり

232
坂のある道も残し災害に対して安全性を
考えた地区にして欲しい

340
（下部）崖崩れ対策として防衛道路をつ
くる。土砂、津波、地震災害に備えて防
災マップを作成する。



４－55 

 

 

【公共・公益施設（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

16 多目的 263 多目的施設
18 伊良部支所 264 多目的施設、公民館
71 多目的施設 273 港
72 現在の小学校 302 旧佐良浜小

125 前里多目的を残して欲しい 316 児童館多目的施設等の公共施設

166
前里添多目的施設が老朽化してきている
が、今後もあって欲しい、住民の集いの
場として必要だと思う

320 池間添児童館

181 旧佐良浜小学校 395 病院

210
役所を残して欲しい。老人が多いのに何
もかも平良にあり手続きしないとならず
経費がかかる。

399 病院

211 役場 406 病院（内科、外科、眼科）
211 郵便局 406 役場（支所）
213 病院 410 病院

217
佐良浜スポーツセンター地域住民の憩い
の場所

410 学校

224
役場や農協・郵便局等を地域から無くさ
ない

424 前里添多目的施設

226 役場 458 学校周り
254 旧佐良浜小学校の跡地を残して欲しい

【公共・公益施設（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

6 集会場の整備をする 248
廃校の小学校の利活用（資料館、生産物
販売）、池間添児童館隣の公園に誰でも
使用できるコミニティ施設

77

佐良浜小学校の跡地利用を地域の住民が
集える場所や建物を考えて欲しい。子供
から大人まで親しみや思いのある場所な
ので、大事にして欲しい。

251
佐良浜小学校跡地を地域住民が楽しめる
スポーツ施設や子供と一緒に遊べる遊園
地の様な公園、バスケット施設など

78
佐良浜小学校を有効活用して残して欲し
い。そのままにしておくのはもったいな
い。

320 旧佐良浜小学校跡地の活用

85
佐良浜小学校の跡地を利用して子供や高
齢者が楽しめる地域づくりをしてほしい

324 学校を活用したい

109 真新しい学校 340
佐良浜を3段階に分けて（上部）旧佐良
浜小学校の跡地に①子供園②高齢者ホー
ム③図書館、博物館等を建設

117
若者が増えるので団地などをつくって欲
しい

340
（中部）佐良浜集落の中央付近に防衛公
園や緑地等、台風時の避難場所を建設

134
公共施設（公園・児童館）整備もしてほ
しい

345
若い人から高齢者まで佐良浜地区の住人
が集える場所をつくって欲しい。

142 役場が遠い 351
何よりも65歳以上の高齢者が集まれる場
所が欲しい

142 郵便局が遠い 367

まちづくりをする上で大事にして欲しい
事は、今の佐良浜を築いて下さった元漁
師（70代～90代）の皆さんの憩いの場所
（体を動かして遊べる場所）を海の見え
る所につくって欲しい。健康長寿でいて
欲しい。
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通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

166
伊良部島徳洲会病院平良まで行かなくて
も救急診療して欲しい

415
子供が参加できる地域行事、世帯間交流
ができ高齢者に元気を与えられる、公民
館もつくって欲しい

171 空家の点検、利活用に関する協議 424
元佐良浜支所グーンミャヤー、各イベン
ト等の打合せ場所として使用

208
佐良浜住民の交流の場があったら良い
（使用済みの建物利用、学校などの一部
など）

447 佐良浜小学校の保存

209
旧佐良浜小学校、整備したら色んなイベ
ントができると思う

449

旧佐良浜小学校を有効な利活用ができな
いだろうものか
100年以上の長きにわたり、住民の教
育、人づくりの素地を築いた大切な場所

212
急傾斜整地跡地の活用（老人等コミニ
ティを行う東屋設置）

455 施設が減っていくので普及してほしい

244

公共施設を壊したままにして欲しくな
い。佐良浜小学校跡地の体育館を、地域
住民の交流の場に利用出来るように整備
して欲しい

【生活利便施設（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

9 買物 240 学校、商店

13 Aコープ佐良浜店を残したい 261
ハーリーの後のおーばんまい。船が減り
祭りの賑わいがなくなりつつある為

82 漁協（市場） 263 校舎の利用
115 暮らしやすい（便利） 348 住民のためのグランドゴルフ場
145 おおばんまい 355 まっちゃぐわー(商）を残して欲しい
155 漁協 386 JAバンク

188
多目的ホール隣のゲートボール場を綺麗
にして欲しい

395 スーパー

190 漁協 398 昔からある商店やスーパー
213 コンビニ 399 スーパー

216 住みやすい 424
スポーツセンター（グランドゴルフや野
球イベントなどで使用）

224 新鮮な魚が買える漁協 449
佐良浜スポーツセンター
（唯一グランドゴルフが楽しめる場所）

【生活利便施設（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

166
ファミリーマートさらに店舗拡大して欲
しい

195 飲食施設の増大
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【歴史・文化（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

13
ミヤークヅツやハリユウセンきょうぎを
残したい

150 大主神社

13 カツオ船、アギヤーを残したい 151 祭事等の文化

20 地域行事 168
神社、御嶽、漁港、展望台、サバオキ井
戸などの場所

22 文化 172
地域行事のミャクヅツ、ハーリ（ウガン
バーリーをみんなが見れる時間帯にして
欲しい。知らない人が多いと思う）

25 文化の継承 173
ミヤークヅツなどの伝統文化。祭りや願
い事など受け継がれて欲しい。

26 文化の継承 174 大主神社
32 大主神社、御嶽 181 やまとぐう
46 神社 182 伊良部トーガ二
46 拝所 182 ハーリー
56 ミヤークヅツ、ハーリの地域性の願い 182 豊年祭

62 まつり 189
昔を知るのに必要、水場でもあったので
大事にして欲しい。サバ沖の井戸を整備
して欲しい。

62 カニガイ 189
サバニ、カツオ漁、アギャー漁等を残し
て欲しい

63 神社 214

大主神社（マビト願い、ユークイ、シー
トゥ、など多数）心の拠り所なのに、佐
良浜の特徴的な行事を無くしてしまっ
た。

68
ヤーガマクーガマは今後も残していきた
い

217
ミヤクヅツの広場、ブーンミヤー地域住
民の祭りの場所

69
特色のある地域性を持ったまちづくり
（文化・風習・景観）カツオ釣り・工
場・ハーリー・ミャークヅツ等

219 昔ながらの地域の祭り

71 大主神社 222 ミャクヅツ
72 サバオキの井戸 222 ハーリー（5月4日）

74 文化 228
地域の行事（ハーリーやミヤークヅツ
等）

74 風習 230 大主神社他、神所
93 文化や風習 231 ミヤークヅツなどの伝統文化

101 風習 238
文化、ハーリー、ミヤクヅツ、大主神
社、各拝所、ツヅ石の里神命根、集落の
司の存続

112 行事 238
景観、牧山展望台、旧中学校の西側の東
屋、市民の芸能、舞踊の保存

112 御嶽 244

池間自治会、前里自治会の異なる文化や
無形文化財を残して次世代にも引き継い
でいく事。大主神社を中心に神行事を残
して継続していく事

117 伝統を続けて欲しい 247 地区の年間行事
118 海神祭（ハーリー） 247 神社
121 文化 249 祭司を大事にして欲しい
121 祭り 255 文化、風習

127
貢献者不足で危惧されるマギヤー漁は是
非残して欲しい

258 文化

128 文化 258 風習
128 風習 262 追い込み漁の文化
131 文化 262 カツオの一本漁の文化
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通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

131 風習 263 大主神社
132 行事（伝統を残して欲しい） 264 大主神社
135 御嶽 313 伝統行事
135 ミャクヅツ 313 昔の知恵や遊びの継承
135 ハーリ 315 伝統行事
136 御嶽 316 地域の行事風景
136 ミャクヅツ 316 地域の拝所お嶽等
136 ハーリ 328 文化・風習
138 ハーリ 328 方言
138 御嶽 355 御嶽を綺麗にして残して欲しい
139 御嶽 364 おはるず橋は残して欲しい
139 ミャクヅツ 370 御嶽などの保存
139 ハーリ 381 ユークイ
141 年間行事 383 大主神社
141 サバオキ 404 祭事等は残して欲しい
148 地域行事 427 集落内の拝所
149 大主神社 453 文化、風習を残したい

【歴史・文化（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

127
佐良浜地区のミヤークヅツの盛り上がり
がなくなってきているように思うので市
として地域活性化に取り組んでほしい

358
大主神社は佐良浜の神様もっときれいに
したい

250
大主神社を中心として毎年行われていた
行事の復活を一日も早くとり行って欲し
い

【自然環境（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

115 海岸線 185 星空、自然

121 海 244

伊良部大橋ふもとから、1日フェリー着
き場や漁港さばおき、
自鳥方面までの間に、観光の為にホテル
や地域の乱開発で伊良部島を壊さないで
下さい

129 海水場所 253 渡口の浜
133 西の浜（ヒダがない） 271 海辺
151 綺麗な海 273 白鳥
169 海、ビーチの綺麗さ 308 自然
170 奇麗な海 398 海沿いの自然
170 多様なサンゴ 416 断崖の景色が素晴らしい
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【自然環境（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

103 花木を植える所を増やして欲しい 230
佐良浜海岸周辺の自然、砂浜、佐良浜の
軟水水源の再利用

【景観（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

7 港を中心としたまち並み 216 坂道が多い

16 坂を登ったり下りたりの中間地 225
傾斜地に形成された街並みとサンゴ石で
つくられた石垣の保存

22 景観 228
傾斜地の景観（港から崖までの路地や石
垣）

26 景観の保存 231 傾斜地からの景観

47
カラフルな建物（イタリアの港まちの
様）

233
斜面地に形成された特徴あるまちなみと
その景観

56 鯖置の石段の補修、景観の管理 236 漁業集落
58 景色 240 漁港周辺住宅の景観
61 路地のある風景 240 細い路地
61 海が見える風景 245 特徴的な景観
61 坂道 255 景観
67 斜面に建つ家並 258 景観
67 迷路の様な路地やウジャト（里神） 259 坂の多いまちなので特徴ある街づくち

68
斜面に立つ景観は地中海の島々に似てい
ると言われており整備して残して欲しい

259 緑豊かで花いっぱい

70 街並 265 漁港からの景観を有効に活用する
70 大主神社から伊良部大橋までの景観 273 集落
79 特徴あるまちなみとその景観 274 漁港風景
80 昔ながらの住環境 275 さんの下のまちなみ
82 景観 277 集落
83 街なみ、家屋の色の指定 293 サンマリンターミナルのまわり

101 景観 293 開場から見た佐良浜の家々の景観
109 景観 299 佐良浜地区の海側から見える景色

109 のどかな街並 307
斜面地等の景観を生かしたまちづくり
（住宅の色を白で統一する）

112 景観 308 のんびり

122
池間添前里添の斜面地のまち並み（景観
が良い）

312 道路の整備、緑と花いっぱいの景観
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通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

128 景観 315
狭い住宅地に密着し、斜面地の他では見
られない光景

131 景観 322 景観
133 漁村的な特色があり賑わいのある景観 322 まち並み
133 高台に並ぶ家 326 静かな環境
148 漁港周辺景観（漁業集落） 330 漁港からの街なみ＆迷路のような道路
155 海から見た家が建ち並ぶ景色 339 傾斜地に形成されたまちなみ

168 海から見た景色（風景）特徴ある形 339
通称「サンノハナ」と呼ばれる高台から
の景色

170 自然の景観 343 段々畑の様な家

173
坂のある街なみ。地中海の様な風景。工
夫して観光資源にして欲しい。

343
海に近いそばから一度登り切った場所ま
で

177 カラフルな特色ある街並み 353 傾斜地のまち並み
177 海が見える斜面地のまち並み 370 特色ある漁業集落
180 特徴的な景観の保存 427 漁業集落としての景観

189
地中海のアマルフィーの様な崖沿いに
建っている家々の美しさを残して欲しい
（空家は行政の指導で解体して欲しい）

447 佐良浜漁港の景観を保存したい

194 夜間静かな所 447 佐良浜の坂の町を残したい
208 港周辺の自然の景観を大切に残したい 467 佐良浜らしい風景

【景観（改善してほしいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

208
島を一周する海沿いに高い建物は絶対に
やめて欲しい。昔の総合センターは住民
の家から圧迫感が凄かった。

454

佐良浜の見どころは、傾斜地のまち並み
であるが、「危険箇所」指定されている
為、活用できない。地質調査をしてほし
い。

343
道路が急勾配、空家の老朽化がひどく取
り壊して更地にして欲しい

454
完全なゴーストタウンにせず、活用しな
ければ佐良浜は死んでしまう。

354 傾斜地に建っている家

【市民意識（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

58 穏やかさ

【交流活動（残したいもの）】

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

60 地域との関わりを持ったまちづくり 219
お年寄りを交えた子供達とのコミュニ
ケーション

93 地域や近所の人達とのつながり 308 人
148 地域のコミュニケーション 356 自治会、婦人会、老人会活動
236 地域コミニティのつながり
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通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

55
観光客だけではなく地元の子育て年代も
利用出来るようなゆう園地形式の場所が
あると良いと思います。

191
観光客のマナーが悪く、何とも言えな
い。

58
体育館、島民向けの家賃の安い住居の提
供

192
スペインのマリナレーダ村の様に、宮古
島全体で特産品を輸出するのに投資し
て、工場等加工施設を増やしていく

63 自然を活用したアスレチックスポーツ 194 積極的に事業をしている人材

78
農業、漁業の貢献者をちゃんと育成しな
いと佐良浜に住む人がいなくなるのでは

208
料理上手な女性が多いので地域で提供で
きる場所を希望する

130 30年前の海に戻して欲しい 239 港地区（佐良浜港を観光資源にする事）
148 地域産品の販路拡大、施設、組織 259 娯楽施設の設置

166 商業施設が欲しい 308
静かにのんびり何もしない。海や自然を
眺める

170 展望台設置、三角点、いぐあな岩など 326 新しい野球場、キャンプ誘致等

171
公園や街路樹に四季折々の花木、台風に
強い花木を植樹

330 空家を活用したカフェやギャラリー

175
海産物だけじゃなく農産物をアピールで
きる施設

395
地元の人でマリンレジャーを活用して欲
しい。本土業者が登録して宮古にお金を
落としていない気がする

181
お祝い時出るようななかみ汁、豚の味噌
煮が食べれる様な飲食店があって欲しい

416 公園

185 一次産業を利用した観光 437
おーばんまい食堂は値段設定が高いの
で、遠慮してほしい

188
ヨーロッパを旅行して知った事（家の外
壁は白、ツアーバスやタクシーは入れな
いルールがあるとのこと）

問3-2.佐良浜地区における観光資源について、今後さらに増えると良い、もっと活用していくと良いと思う主な
ものを3つ教えてください。
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問3-3.佐良浜地区において観光振興を進める上で、懸念されることとその対策があれば教えてください。

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

61 車のマナー 239 地区の雇用の場を優先する

78

観光客のマナー啓発より先に住民へのマ
ナー啓発が必要。海にゴミを捨てない、
道路に空き缶やペットボトルを捨てない
など

244

伊良部（佐良浜地区）でのレジャー、島
外から入ってくる利用者から使用料（有
料化）の必要性があってもいいと思いま
す

127
観光客の増加によりレンタカーの交通量
が増える為道路整備を図る必要がある。

247 地区の条例が必要

130 30年前の海に戻して欲しい 250
観光客からの入島料の有料化の義務付を
する

148
小規模で良いので地域の紹介施設、交流
施設

261
ゴミの放置は佐良浜住民による所が多
い。恥ずかしい。

153 道路の清掃、整備、雑草が多い 302 一番住民が汚していると思う
155 レンタカーの路上駐車対策 308 自然

170 サンゴを破壊する宮古島の人を再教育 321

危険個所（三角点等）は立看をすると逆
に三角点はこちらですと示しているよう
に感じる。立看よりチェーン等で入口を
防げないかと思っている。

171
地元住民の環境美化意識向上、住民の方
がマナーが悪いと思う（道路へのゴミの
ポイ捨て）

326
マナーの悪い観光業者が増えている。畑
にマリンレジャーで使用しゴミを捨てる
のを見た事がある。

180
橋ができたことにより、道路沿いに投げ
捨てられたゴミが増えた

327
島人のゴミに対する考えを改めなければ
いけない

181 港、船つき場を清掃した方が良い。 328
ゴミは地区住民による放置もある。住民
へのマナー啓発も必要

185
島外の人に求められる振興ではなく、島
民を活かす振興。島の原産業と原風景を
活かした産業

340
ゴミの不法投棄、廃船の処理。船主、漁
協、宮古市、沖縄県が対策会議を持って
欲しい

188
夏に水着の上からタオルを巻いてスー
パーへ来ていたカップルに注意した事が
ある

341 ゴミ箱を設置して欲しい

189
地区の住民によるゴミ等（生ゴミ、缶、
ビニール袋）の不法投棄がひどいので対
策して欲しい。

348
道路が狭く、観光客の運転する車のス
ピードが速い

192

下地島の海岸でオーストラリアでは絶滅
危惧種のシロバナミヤコグサがわずかな
所でしか確認出来ていませんので、開発
も心配ですが、生物を守る働きも必要

354
道路が狭く事故の危険性がある。拡張を
して欲しい

194

ゴミの放置などによる感染が懸念され
る。地元の人達へのマナー啓発が必要
（地元の人の方が道にゴミを捨ててい
る）

355
道が狭く事故の可能性がある。道路拡張
して欲しい

205 ボランティアのみゴミ拾いをしている 364 車道を広くして欲しい

208
島の変化に戸惑いつつ、知識のない分を
どう考えたらいいのか焦り感いっぱい

395
ゴミを畑で活用するのはいいが荒れ地に
ポイ捨てをする人が多いので、防犯カメ
ラを設置して欲しい

210 車のスピードが目に付く 399
観光客のマナーを指摘する以前に、地域
住民が畑へゴミを捨てる人が多い。防犯
カメラを設置して欲しい

215
すでに自然環境・景観の悪化はしてい
る。住民にマナー啓発が必要

416 交通規制（レンタカー）
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通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

218
レンタカー事故、交通マナー特にひどい
のは住民の路上駐車

435

市民の車からのポイ捨てをなくすのが必
要
特に大橋から佐良浜地区の間の道がひど
すぎる

237
観光客だけでなく、住民の人達のマナー
向上も必要

問4-1.これまで、まちづくりに関連した取組みに参画されたものがあれば教えてください。

通し
番号

その他の回答
通し
番号

その他の回答

127
参加しようにも広報が十分にされていな
いと思う。広報の活用を進めて欲しい

284
勉強会をこの10年やったことのないま
ち。この島の子供も大人もゴミをポイポ
イどこでも捨てる。

148
島外している出身者（郷友会）からの提
言

327
知人だけで協議や話し合いをすることが
ダメだと思う

153 参加した事はない 341 色々行事に参加したい

171
直接の参加は無いが、マスコミによる情
報はチェックしている

361 参加はありません

171
直接の参加は無いが、マスコミによる情
報はチェックしている

364 歩けない為参加不可

193
活動などがある事を知らない。その様な
知らせを受けた事がない。広告もない。

377 畑作業、料理教室

208

住民を巻き込み多くの参加があれば良い
と思う。男性中心のイメージ、女性も参
加しやすくして欲しい。勉強会はならべ
く地域で開催して欲しい。

380
祭事やイベント参加は人との交流ができ
良いと思いますがコロナで人との交流が
なくなり都会的な生活になった

247 前もっての情報がないため参加しにくい 477 高齢のため不参加


